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Новости

Анонс

Молодёжь

Обратите внимание

Подготовили Нина Юренская,
Ольга Гулина, Владимир Басов

È âîò 
îíà íàðÿäíàÿ…
Пока только 90 елок  «пришли» 

на праздник в дома верховажан. 
Хотя, возможно, число их больше. 
Официально учтены лишь те ели,  
которые выписаны и оплачены в  
сельском лесхозе. 
Нынче стоимость одной ели высо-

той в один метр – 50 рублей, соот-
ветственно 1,5 метра – 75 рублей, 2 
метра – 100 рублей и т.д. Наверное, 
это самый дешевый товар на сегод-
няшний день,  самый востребован-
ный и самый желанный. Особенно 
для детворы. 

Âñåì çà÷åò
Одним из основных условий 

допуска к итоговой аттестации 
выпускников теперь является 
сочинение. 3 декабря одиннадца-
тиклассники Вологодчины писа-
ли «опусы» по пяти предложен-
ным темам. 
По словам Г.А. Поповой, замести-

теля начальника управления обра-
зования, самой популярной темой в 
нашем районе стала военная – «Кто 
говорит, что на войне не страшно, 
тот ничего не знает о войне». Далее 
в рейтинге: «Что важнее: любить или 
быть любимым?», «Какие события и 
впечатления жизни помогают чело-
веку взрослеть?», «Чем творчест-
во М. Ю. Лермонтова может быть 
интересно современному читате-
лю?», «Природа и внутренний мир 
человека: созвучие и диссонанс».
Все 63 выпускника школ Верхова-

жского района справились с постав-
ленной задачей, получив «зачтено». 
Для многих баллы за сочинение смо-
гут стать неплохим подспорьем при 
поступлении в вузы. 

Íåãåðìåòè÷íûé 
ñåïòèê
Районка много пишет о твер-

дых бытовых отходах, но ведь не 
менее остро в Верховажье стоит и 
проблема жидких отходов.
Речь о вольном или невольном 

сбросе канализационных стоков 
непосредственно на рельеф местно-
сти. Точнее, содержимое самодель-
ных негерметичных септиков попа-
дает в землю и загрязняет и отрав-
ляет окружающую среду обитания. 
Каковы будут последствия 

подобного явления по прошествии 
нескольких лет? Как обустроить на-
дежное хранилище жидких отходов? 
Ответы на эти и другие злободнев-
ные вопросы читайте в ближайших 
номерах «ВВ».

Главный вопрос, который стоял на 
повестке дня – дата проведения меро-
приятия. С учетом мнений читателей 
газеты и всех членов оргкомитета при-
сутствовавшие пришли к единогласно-
му решению: события 28 августа будут 
главным образом посвящены праздно-
ванию 250-летнего юбилея храма Успе-

ния Пресвятой Богородицы.  В этот 
день состоятся божественная литургия, 
крестный ход по улицам села, колоколь-
ные перезвоны. Вечером по традиции 
будут открыты выставки в Доме худож-
ника и «Природа и мы». А в субботу, 
29 августа, пройдут мероприятия XV 
Алексеевской ярмарки. 

Командам предстояло пройти пять 
конкурсных испытаний. Год от года 
задания становятся труднее. На этот 
раз старшеклассники совершили 
«путешествие» по Конвенции о пра-
вах ребёнка, отвечали на вопросы из 
различных отраслей права, составля-
ли трудовой договор и разбирались в 
Семейном кодексе. 

Â îáëàñòü ïîåäóò 
ïðàâîâåäû 
èç ×óøåâèö
Победителем районного конкурса «Правовая 

академия» стала команда «Дети Фемиды» из 
Чушевицкой средней школы. 

23 декабря в районной администрации встре-
тились знатоки права из Верховажской, Нижне-
кулойской, Чушевицкой и Морозовской сред-
них школ.

В результате больше всех баллов 
набрала команда «Дети Фемиды» 
из Чушевицкой средней школы. Они 
и будут представлять наш район на 
областном конкурсе весной. На втором 
месте — «Дети братьев Вайнеров» из 
Морозова, на третьем – «Bona Fides» 
из Верховажья. 
Организатор конкурса, началь-

ник отдела по делам молодёжи 
О.Н.Зотикова, отмечает высокий уро-
вень знаний юных правоведов и благо-
дарит педагогов за подготовку ребят, а 
членов жюри – за помощь в организа-
ции и проведении конкурса. 

Наталья СОЛОМАТОВА
Фото Ольги ГУЛИНОЙ

Участники районного конкурса «Правовая академия».

Ïðåñòîëüíûé ïðàçäíèê è ÿðìàðêà
На минувшей неделе под председательством главы района 

Г.С.Непомилуева состоялось заседание оргкомитета по подготовке  
XV межрегиональной Алексеевской ярмарки.

Кстати, ярмарки у нас бывали и в 
начале, и в середине, и в конце авгу-
ста, и особых нареканий жителей по 
этому поводу не было.
Надо сказать, что при выборе даты 

приходится учитывать и областной 
календарь массовых мероприятий. 
Каждая наша ярмарка в чем-то отли-
чалась от своих предшественниц. Чем 
удивят нас организаторы праздника в 
2015 году, мы вскоре узнаем. Подготов-
ка к ней уже началась. 

Наталья СОЛОМАТОВА

«Дети Фемиды» обсуждают трудовой договор.
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Информирует ГИБДД

Легко ли быть молодым?

К сведению читателей, в состав 
комиссии входят руководители 
контролирующих органов: прокура-
туры, налоговой инспекции, поли-
ции, службы судебных приставов, 
пенсионного фонда и фонда соци-
ального страхования, а также руко-
водство района. Заседания прохо-
дят каждый месяц, на них вызыва-
ются как юридические, так и физи-
ческие лица. И определенный 
эффект от работы есть. 
В отличии от «ООО» (обществ с 

ограниченной ответственностью), 
граждане (физические лица), побы-
вав на комиссии в таком впечатля-
ющем составе, как правило, пога-
шают задолженности и приносят 
квитанции. Но есть и злостные 
неплательщики, у которых пени за 
просроченные платежи уже состав-
ляют половину от начисленных 
налогов. Они находятся на особом 
контроле. 
Существует и так называемый 

список по «теневой зарплате». В 
него попадают предпринимате-
ли, которые показывают для упла-
ты налогов минимальный зарабо-
ток себе и наемным работникам, 
да еще и количество работающих 
скрывают. 

Разговор в кабинете главы района 
идет в основном в доброжелатель-
ном тоне, носит рекомендательный 
характер. Члены комиссии интере-
суются состоянием финансовых 
дел, возможностями предприятия, 
дают советы, напоминают о штраф-
ных санкциях, а также подчеркива-
ют, что уплата налогов – это долг 
гражданина перед государством. 
В списке должников есть такие, 

кто отказывается получать повест-
ки или просто игнорирует заседа-
ния. Третьи приходят, выслушают 
претензии, пообещают, но в резуль-
тате дальше слов дело не идет. 
Члены комиссии заметили: «Мы 

же в деревне живем, все друг у 
друга на виду, видно, кто на каких 
машинах ездит, в каких домах 
живет…» Если нет заработка, 
средств на уплату транспортного 
налога, зачем иметь девять тран-
спортных средств?.. 
К сожалению, гражданская ответ-

ственность еще не у всех наших зем-
ляков на должном уровне. Но надо 
сказать, что если у района долги 
по транспортному и подоходно-
му налогам превышают установ-
ленные лимиты, приостанавли-
ваются областные дотации, сни-
маются субсидии, в том числе 
и на дорожную деятельность. 
Получается, что по вине недобросо-
вестных налогоплательщиков стра-
дает бюджетная сфера района, а, в 
конечном итоге, и все его жители.

 
Наталия СВИРСКАЯ

«Îò ëþäåé 
íà äåðåâíå 
íå ñïðÿ÷åøüñÿ…»

«Äåòÿì - áåçîïàñíûå 
êàíèêóëû»
В преддверии зимних каникул 

сотрудники Госавтоинспекции Вер-
ховажского района посетили образо-
вательные учреждения. 
В школах и садах инспекторы ГИБДД 

провели тематические занятия и бесе-
ды с детьми по правилам безопасного 
поведения на улицах и дорогах в зим-
ний период. Напомнили о необходимо-
сти использования световозвращающих 
приспособлений. Для закрепления зна-
ний все вместе посмотрели мультфиль-
мы про «Поли-полицейского», а затем 
инспекторы ГИБДД подарили всем ребя-
там светоотражающие полоски.
Для привлечения внимания взрослых 

сотрудники Госавтоинспекции провели 
акцию под названием «Ребенок - глав-
ный пассажир!», направленную на про-
паганду применения ремней безопасно-
сти и детских удерживающих устройств. 
Вместе с ребятами из отряда ЮИД 

«Клаксон» они вручали памятки води-
телям и призывали их не забывать про 
использование ремней безопасности, а 
при перевозке юных пассажиров - дет-
ских удерживающих устройств.
Юидовцы и первоклашки из Верхова-

жской начальной общеобразовательной 
школы вместе с библиотекарем слепи-

ли на площадке рядом с пешеходным 
мостом полицейских-снеговиков, при-
зывая прохожих «светиться» в темноте. 
Сотрудники Госавтоинспекции на-

деются, что проведенные мероприя-
тия помогут предотвратить трагедии 
на дороге с участием детей во время 
зимних каникул.

«Çà äîðîæíóþ 
áåçîïàñíîñòü»
Сотрудники Госавтоинспекции МО 

МВД России «Верховажский» вместе 
с педагогами Надеждой Мухориной и 
Еленой Новиковой провели для уче-
ников Верховажской средней обще-
образовательной школы имени Я.Я. 
Кремлева необычные занятия.
Девчонки из шестого класса на уроке 

труда пришивали светоотражающую 
ленту на мешочки для сменной обуви 
первоклассникам. Учеников четвертого 
класса на уроке физкультуры ждал кон-
курс на фигурное вождение велосипеда. 
Сначала ученик школы, участник Все-
российского конкурса «Юных инспекто-
ров движения-2014», Дмитрий Мухо-
рин продемонстрировал ребятам вир-
туозное вождение велосипеда. Затем 
всем желающим было предложено про-
верить свои знания и умения.
Полицейские поблагодарили школь-

ников за активное участие в меропри-
ятиях. Надежде Мухориной вручили 
Благодарность от руководства УГИБДД 
УМВД России по Вологодской области 
за оказание помощи в подготовке и 
участии команды Вологодской обла-
сти во Всероссийском конкурсе юных 
инспекторов движения «Безопасное 
колесо-2014». 
В конце встречи стражи порядка 

еще раз напомнили ребятам о Прави-
лах дорожного движения и о правилах 
поведения на улице в зимний период.

А.В. Макаровский, 
начальник ОГИБДД МО МВД 

России «Верховажский»

Среди верховажских индивиду-
альных предпринимателей есть 
молодые люди, которые открыва-

ют свои магазины, занимаются лесным 
бизнесом, строительством и даже пас-
сажироперевозками. 
А легко ли быть молодым предприни-

мателем? Сегодня об этом рассказыва-
ет Артём Мызин.  

«После окончания школы я поступил 
в дорожный техникум, затем в Черепо-
вецкий государственный университет, 
но после службы в армии перевёлся 
на заочное отделение в Вологодский 
политех. Первые шаги в бизнесе сделал, 
когда учился в техникуме. У мамы был 
свой магазин, поэтому сначала помогал 
ей, ездил за товаром. Пробовал себя и в 
сельском хозяйстве, но ничего не полу-
чилось. А потом решил, что нужно раз-
виваться самому, и в 2011 году открыл 
магазин стройматериалов в Чушевицах. 
Спросите, где взял средства, ведь 

тогда был ещё студентом? Конечно, 
помогли родители, но у меня были и соб-
ственные деньги, поднакопил потихонь-
ку. Первоначально приходилось тяже-
ло, в магазине работал сам, без выход-
ных, да ещё и за товаром приходилось 
ездить. Вскоре взял на работу продавца. 
После того, как  дела пошли лучше, 

занялся лесом. Вот тогда пришлось 
взять кредит, чтобы купить трактор и 
машину. И опять много работал сам, 
прежде чем подыскал  добросовестных 
работников. Но и магазин по-прежнему 
держал, и я также ездил за товаром. 
Решение заняться перевозкой пасса-

жиров  не было спонтанным. Эту идею 

я вынашивал очень долго. В марте 
2013 года написал заявление на кре-
дит. В администрации района были в 
курсе моих планов и вначале поддер-
жали. Правда, потом я наткнулся на 
стену непонимания, но отступать уже 
было некуда, ведь кредит был одо-
брен. Заказал машину, купил. Первый 
месяц ездил сам и подыскивал подхо-
дящие кадры. Первым пришел Нико-
лай Николаевич Лошков, он трудится 
у меня до сих пор. Вскоре понял, что с 
одной машиной мы не сможем удовлет-
ворить запросы жителей района. Поэто-
му купил вторую машину, взяв ещё один 
кредит. Нашелся и водитель, Анатолий 
Иванович Шадрин. 
Маршрутное такси стало пользоваться 

спросом, свободных мест в салонах не 
было. Наверное, во многом потому, что 
расписание было изначально удобнее 
для пассажиров. Встал вопрос об откры-
тии ещё одного рейса. Тогда в наш кол-
лектив влился Виталий Бахтин.
Но километраж  набегает быстро, да и 

техника не вечная, ей тоже нужен отдых. 
Поэтому, чтобы трудиться дальше, при-
шлось вновь взять кредит, а потом ещё 
один. 

В настоящее время мне помогает брат 
Иван (впрочем, он помогает всей нашей 
семье). Сегодня в штате у меня шесть 
человек: Н.Н.Лошков, А.И. Шадрин, 
В.А.Юрьевский, А.А.Маслов, В.Бахтин 
и брат Иван. Все водители проходят 
предрейсовые осмотры, на автомоби-
лях установлены тахографы. 
График работы у нас плавающий, есть 

выходные, а так как порой техника лома-
ется, то в любой момент каждый должен 
быть готов прийти на помощь. Сейчас 
стало труднее, чем год назад. Появились 
конкуренты из Вельска, у них несколько 
другое расписание, поэтому они «увели» 
часть народа. 
Для студентов, детей и пенсионеров 

у нас действуют скидки. Мы стараемся 
подстроиться под желания пассажиров, 
поэтому время отъезда иногда варьиру-
ется. Осуществляем рейсы не только до 
Вологды и обратно. У нас есть постоян-
ные заказы в Москву, Санкт-Петербург, 
Ярославль, Череповец, В-Устюг, Вельск, 
Нюксеницу. 

Что посоветовать нынешней молодё-
жи? Не нужно гоняться за большими 
деньгами. Советую поработать в ста-
бильно развивающейся организации, 
приобрести опыт и уже потом, подобрав 
надёжную компанию ребят, пробовать 
себя в бизнесе. 
А вообще в современном мире работа-

ет тот, кто хочет работать, зачастую неза-
висимо от размера заработной платы. 
А кто не хочет трудиться, тот найдёт 
массу причин, отговорок и претензий, 
чем делать своё дело на совесть».  

Мы желаем Артёму и его дружной 
команде удачи и успехов во всех начи-
наниях и новых планов.

Наталья СОЛОМАТОВА

18 декабря состоялось оче-
редное заседание комиссии по 
платежам в бюджет и легали-
зации объектов налогообложе-
ния. В основном были пригла-
шены должники по транспор-
тному налогу, НДФЛ (налогу 
на доходы физических лиц), а 
также неплательщики, работа-
ющие по упрощенной системе 
налогообложения.

В районной 
администрации

Юлия Котова пришивает 
светоотражающие ленты.

Íà÷èíàòü 
âñåãäà òðóäíî
Принято считать, что молодые годы – самые беззаботные. Но это 

вовсе не так. В действительности, это самые ответственные годы. 
Именно в молодости человек принимает большинство главных 

решений. В это время он отвечает на многие чрезвычайно важные 
вопросы: «Кто я? Какой я? Что мне нужно в этой жизни? Чего я хочу 
добиться? Как это сделать?» И дать ответы на них нужно именно 
в молодости, чтобы найти свое место в обществе, стать гармонич-
ной и успешной личностью.

Артём Мызин.
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Для реализации положений 
закона на Вологодчине под 
председательством Губернато-
ра Олега Кувшинникова была 
создана рабочая группа, в 
состав которой вошли предста-
вители органов исполнитель-
ной государственной власти, 
областного парламента, Ассо-
циации «Совет муниципальных 
образований Вологодской обла-
сти», Совета представительных 
органов муниципальных образо-
ваний, региональной Общест-
венной палаты, главы и депута-
ты районного и поселенческого 
уровня, эксперты в сфере мест-
ного самоуправления. 

 На основании обобщенных 
мнений муниципального сооб-
щества и предложений межве-
домственной рабочей группы 
был разработан законопроект 
«О некоторых вопросах орга-
низации и деятельности орга-
нов местного самоуправления 
на территории Вологодской 
области».

  Внесенный в Законодатель-
ное Собрание области проект 
закона обсудили на заседании 
профильного комитета. Окон-
чательное решение принима-
лось по итогам дебатов с уча-
стием всех заинтересованных 
сторон и широкого народного 
обсуждения. Депутаты заручи-
лись поддержкой абсолютного 
большинства глав и председате-
лей представительных органов 
муниципалитетов, в том числе и 
руководства городских округов, 
положительно оценивших дан-
ные нововведения.

Итак, какие основные измене-
ния предполагает новый закон? 
По-новому предлагается фор-

мировать районные представи-
тельные органы. В их состав 
войдут главы и депутаты посе-
лений, которые по-прежнему 
будут избираться прямым голо-
сованием. 
Таким образом, проблемы 

конкретных территорий теперь 
будут решаться более эффек-
тивно за счет того, что каждое 
поселение будет обладать пред-
ставительством на уровне муни-
ципального района в лице глав 
и депутатов, способных обес-
печить прямую связь местной 
власти района с людьми, прожи-
вающими на территории посе-
ления.
При этой системе количество 

народных избранников на душу 
населения уменьшится. Ведь 
теперь не надо будет прово-
дить отдельно выборы районно-
го уровня. И тратить на них бюд-
жетные деньги, что немаловаж-
но в непростой экономической 
ситуации, в которой находятся 
и область, и районы с поселе-
ниями. 
При этом многократно повы-

сится  ценность поселенческо-
го депутатского мандата. А шаго-
вая доступность власти для про-
стого человека сокращается до 
максимально возможной корот-
кой дистанции.
Но самое главное – избран-

ные населением главы и депу-
таты будут напрямую участво-
вать в формировании и распре-
делении бюджета района.

 

Новая модель предполагает 
избрание главы района из соста-
ва депутатов представительно-
го органа. То есть, по большому 
счету каждый, кто будет участво-
вать в поселенческих выборах, 
потенциально становится канди-
датом в главы района. 
Избираемый из состава депу-

татов глава, по сути, будет 
являться лучшим из избранных 
народом депутатов, так как прой-
дет через «двойной фильтр» 
голосования: сначала его изби-
рает население как депутата, 
потом депутатский корпус выби-
рает из своего состава наибо-
лее профессионального, ответ-
ственного, опытного человека на 
должность главы и председате-
ля представительного органа.  
При этом исключены риски попа-
дания на эту должность «случай-
ных», некомпетентных людей, 
когда прямые выборы прово-
дятся с применением «грязных 
технологий».
Большое количество обра-

щений граждан свидетельству-
ет о том, что в настоящее время 
глава муниципального образо-
вания, обремененный всеми 
полномочиями и обязанностя-
ми, в одиночку с трудом справ-
ляется с возложенными на него 
функциями. 
Ему поможет назначаемый 

по контракту глава админи-
страции – профессиональ-
ный «хозяйственник», способ-
ный организовать деятельность 
местной администрации. Про-
фессионалов в сфере управле-
ния муниципалитетами необхо-
димо готовить, в том числе и в 
рамках уже реализуемого проек-
та «Команда Губернатора: муни-
ципальный уровень».
Разделение политических 

и хозяйственных полномочий 
позволит реализовать эффек-
тивную связку «глава-политик» – 
«руководитель администрации - 
профессиональный хозяйствен-
ник». При такой модели будет 
активно развиваться не только 
административно-хозяйствен-
ное управление, но и обеспе-
чиваемая «главой-политиком» 
активная политическая деятель-

В Правительстве области

Местное самоуправление

Информирует ГИБДД

Год назад, в день 20-летия Конституции России, Вла-
димир Путин призвал повысить качество местного 
самоуправления, «чтобы любой гражданин, образно 
говоря, мог дотянуться до местной власти рукой».
Муниципальное сообщество активно поддержало 

инициативу главы государства. Был разработан и при-
нят Федеральный закон №136-ФЗ, который внес суще-
ственные изменения в общие принципы организации 
местного самоуправления в Российской Федерации. 
Новый закон предусматривает самостоятельное 

определение субъектом Российской Федерации поряд-
ка избрания главы муниципального образования и 
порядка формирования представительных органов 
в муниципальных районах. 

Î íàçíà÷åíèè ïóáëè÷íûõ ñëóøàíèé
Постановление администрации сельского поселения Морозовское 
Верховажского муниципального района   от 19.12.2014 года №91

В соответствии со статьей 
28 Федерального закона от 6 
октября 2003 года №131-ФЗ 
«Об общих принципах органи-
зации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации», 
статьей 14 Устава муниципаль-
ного образования Морозовское 
постановляю:
1. Назначить публичные слу-

шания по проекту постановле-
ния администрации сельского 
поселения Морозовское «Об 
изменении вида разрешенно-
го использования земельных 
участков: К№35:07:0104003:52 
общей площадью 133000 
кв.м, К№35:07:0104003:53 
общей площадью 10000 
кв.м, К№35:07:0104003:54 
общей площадью 36000 
кв.м, К№35:07:0104003:55 
общей площадью 20000 кв.м, 

К№35:07:0104003:73 общей 
площадью 199000 кв.м, рас-
положенных по адресу: обл. 
Вологодская, р-н Верхова-
жский, сельское поселение 
Морозовское   на 13 янва-
ря 2015 года в 15 часов 00 
минут по адресу: с. Морозо-
во, ул. Мира, д.31.

2. Установить, что публичные 
слушания являются открыты-
ми для всех жителей Моро-
зовского сельского поселе-
ния, представителей общест-
венных организаций, средств 
массовой информации. Реги-
страция участников публич-
ных слушаний начинается  13 
января  2015 года в 14 часов 
00 минут.

3. Установить, что прием 
письменных предложений 
жителей Морозовского сель-

Постановлением Прави-
тельства Российской Федера-
ции от 14.11.2014 года №1197 
внесены изменения в Прави-
ла дорожного движения Рос-
сийской Федерации, согласно 
которым уточняется форму-
лировка термина «пешеход-
ный переход». 
Вводится запрет на обгон 

на нерегулируемом пешеход-
ном переходе вне зависимо-
сти от наличия на нем пешехо-
дов. Пункты 14.1 и 14.2 Правил 
дорожного движения требуют от 
водителя транспортного средст-
ва, приближающегося к нерегу-
лируемому пешеходному пере-
ходу, уступить дорогу пешехо-
дам, переходящим дорогу или 
вступившим на проезжую часть 
(трамвайные пути) для осущест-
вления перехода. Если перед 
нерегулируемым пешеходным 
переходом остановилось или 
снизило скорость транспортное 
средство, водители других тран-
спортных средств, движущихся в 
том же направлении, также обя-
заны остановиться или снизить 
скорость. Продолжать движение 
разрешено с учетом требований 
пункта 14.1 Правил.
Указанные изменения вступи-

ли в силу с 29 ноября 2014 года.
Помимо этого, с 1 июля 2015 

года устанавливается требова-
ние об обязательном приме-
нении пешеходами светоотра-
жающих элементов при дви-
жении по проезжей части вне 
населенных пунктов в темное 
время суток. Административный 
штраф за данное правонаруше-
ние будет 500 рублей.
В связи с вступившим в силу с 

29 ноября 2014 года постановле-
нием Правительства Российской 
Федерации №1191 «Об утвер-
ждении Правил возврата води-
тельского удостоверения после 
утраты оснований прекраще-
ния действия права на управ-
ление транспортными средст-
вами»  проходить проверку зна-
ний Правил дорожного движения 
и предоставлять  медицинское 
заключение (справку) необходи-
мо только водителям, лишенным 
права управления после 1 сен-
тября 2013 года. 
Напоминаем, что медицинское 

заключение должно быть получе-
но после прекращения действия 
права на управление транспор-
тными средствами (после окон-
чания срока лишения). Медко-
миссию необходимо проходить 
тем, кто лишен права управле-
ния за совершение администра-
тивных правонарушений, пред-
усмотренных частями 1 и 4 ста-
тьи 12.8, частью 1 статьи 12.26 
и частью 3 статьи 12.27.  
Для проверки знаний ПДД 

необходимо с письменным 
заявлением  в произвольной 
форме,  а также паспортом или 
иным документом, удостоверя-
ющим личность, обращаться в 
экзаменационное подразделе-
ние Госавтоинспекции по исте-
чении половины срока лишения 
права на управление транспор-
тными средствами. 
В случае, если вас лишили 

прав и водительское удостове-
рение находится в ГАИ не по 
месту проживания, вам необхо-
димо самостоятельно за 30 дней 
до окончания срока лишения 
направить заявление о возвра-
те водительского удостоверения.

А.В. Макаровский, 
начальник ОГИБДД 

МО МВД России 
«Верховажский»

ность органов местного самоу-
правления, взаимодействие с 
региональными и федераль-
ными органами власти.

Ну и последнее по порядку, 
но отнюдь не по значимости, 
это снижение коррупционных 
рисков. Поскольку  глава, воз-
главляющий представительный 
орган, не обладает всей мощью 
административных, финансо-
вых, кадровых ресурсов мест-
ной администрации, он будет все 
свои действия согласовывать с 
депутатским корпусом. 
При этом в отношении руково-

дителя администрации, назна-
чаемого по контракту, предусмо-
трены и будут действовать меха-
низмы подотчетности и подкон-
трольности перед депутатским 
корпусом, вплоть до расторже-
ния контракта, что исключает 
возможность принятия им еди-
ноличных неправомерных реше-
ний. 

Предусмотренная областным 
законом единая модель форми-
рования органов местного само-
управления будет внедряться на 
территории области поэтапно и 
только после окончания сроков 
полномочий, на которые избра-
ны действующие главы и депу-
таты. Она не предусматрива-
ет досрочного прекращения их 
полномочий и будет распростра-
няться на глав районов и городов 
и депутатов представительных 
органов следующего созыва. 
Т.е. районные депутаты изберут 
нового главу района из своего 
состава только после оконча-
ния срока полномочий действу-
ющего главы.
В сельских поселениях поря-

док избрания глав и депута-
тов останется неизменным – 
на наиболее близком к народу 
уровне муниципальной влас-
ти глава и депутаты по-прежне-
му будут избираться на прямых 
муниципальных выборах, при 
этом они дополнительно полу-
чат право лично представлять 
интересы жителей своего посе-
ления в представительном орга-
не района.

Ìåñòíîå ñàìîóïðàâëåíèå: ïåðåçàãðóçêà
Êàê èçìåíèòñÿ ñèñòåìà ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ îáëàñòè?

Îá èçìåíåíèÿõ 
â ÏÄÄ

ского поселения по проекту 
постановления осуществляет-
ся по адресу: 162302, Вологод-
ская область, Верховажский 
район, с. Морозово, ул. Мира, 
д.31 до 13 января 2015 года.

4. Назначить председатель-
ствующим на публичных слу-
шаниях главу Морозовского  
сельского поселения  Т.Н. Гера-
симовскую.

5. Определить организато-
ром проведения публичных 
слушаний администрацию 
Морозовского  сельского посе-
ления.

6. Создать комиссию в соста-
ве: Лапина Н.Н. - заместитель 
главы, Дербина Н.В. -  началь-
ник отдела по имуществу и 
земельным отношениям.

7. Комиссии по проведению 
публичных слушаний обеспе-

чить:
7.1. обнародование проекта  

постановления;
7.2. прием предложений гра-

ждан по вопросу публичных 
слушаний, подготовку заклю-
чения по ним, а также иное 
информационное обеспече-
ние проведения публичных 
слушаний;

7.3. представление заключе-
ния по результатам проведе-
ния публичных слушаний по 
проекту постановления и опу-
бликование заключения в газе-
те «Верховажский вестник»;

7.4. хранение материалов 
публичных слушаний и сдачу 
их в установленном порядке в 
архив.

8. Настоящее постановле-
ние вступает в силу после его 
официального опубликования  
в газете «Верховажский вест-
ник».

Глава  сельского  
поселения  

Морозовское 
Герасимовская Т.Н.

(По материалам Департамента внутренней политики Правительства Вологодской области),
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Спорт

Пока еще рано оценивать и 
анализировать степень подго-
товки к зиме стреляющих лыж-
ников. Хотя проблемы с точно-
стью стрельбы налицо. Даже у 
явных лидеров. Важно подой-
ти в хорошей форме к глав-
ному старту года – областно-
му турниру на призы Анато-
лия Алябьева, где предсто-
ит отстаивать честь района. 
А пока – тренироваться и –  
вдохновляться впечатляющи-
ми успехами Антона Шипулина 
на этапах Кубка Мира.
Впрочем, у верховажских 

биатлонистов есть и более 
близкий ориентир – Алек-
сандр Дрюма, выступаю-
щий теперь за команду Вер-
ховажской средней школы. В 
возрастной группе юношей 
1998-1999 г.р. он вновь стал 
победителем в спринте на 
шестикилометровой дистан-
ции. И даже с двумя промаха-
ми на огневом рубеже более 
чем на две минуты опере-
дил ближайшего преследо-
вателя Алексея Пугачука из 
Верховья. Тройку сильней-
ших замкнул верховажанин 
Виталий Логунов, которому 
подняться на более высокую 
ступеньку рейтинга помеша-
ла неточная стрельба. У деву-
шек этого возраста первенст-
вовала Татьяна Колотилова 
из Верховажья.
В старшей группе юно-

шей победителем стал Алек-

За последние 
несколько лет  
встречи верхова-
жских шахматистов 
удалось системати-
зировать, сделать 
их регулярными. 
Спортивный кален-
дарь теперь предус-
матривает проведе-
ние кубка и первен-
ства района. Как, к 
примеру, в тради-
ционных соревно-
ваниях по футболу 
и волейболу. Плюс 
к этому – блиц-тур-
нир, который, прав-
да, официально-
го статуса пока не 
получил. Сегодня 
разговор о состо-
явшихся кубковых 
играх.

Ïàìÿòè Ïëàòîâà
Уже стало традицией проводить в начале каждого 

года в Верховажском ФОКе турнир по настольному 
теннису среди ветеранов.
Напомним, что его инициатором и спонсором выступает Вик-

тор Гончаренко. По предложению вдохновителя соревнова-
ниям готовятся придать статус мемориальных в память об 
ушедшем недавно ветеране верховажского спорта Валерии 
Федоровиче Платове. Люди в возрасте прекрасно помнят 
многогранность его спортивных способностей.
И еще. Виктор Гончаренко задумал провести хоккейный матч 

ветеранов, в свое время блиставших на льду местного корта, 
на других площадках области и города Вельска.

Ñèñòåìíûé ñáîé
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Участники розыгрыша кубка района по шахматам.

Вслед за лыжным на трассе верховского спортивно-
го Центра состоялось открытие и биатлонного сезо-
на 2014-2015 годов. Награды в нескольких возрастных 
группах разыграли между собой спортсмены Верхова-
жской, Морозовской, Верховской, Н-Кулойской сред-
них и Шелотской основной школ. 

Страницу подготовил Владимир БАСОВ

Александр Дрюма.

Начну с собственных, самой 
собой, субъективных впечат-
лений. На мой взгляд, в вер-
ховажских шахматах происхо-
дят исключительно любопыт-
ные процессы. В двух словах, 
класс игры ключевой группы 
участников не только вырав-
нивается, а и, что отнюдь не 
радует, усредняется и нивели-
руется. Не стало явных лиде-
ров и столь же явных аутсай-
деров. Второе – хорошо, а пер-
вое – не очень. И, за малым 
исключением, нет ярких откры-
тий, новых «звезд».
Объяснения сложившейся 

ситуации лежат на поверхно-
сти: редкое участие лишь во 
внутрирайонных турнирах не 
способствует росту мастер-
ства. Шахматы любят систе-
му, регулярность, встречи с 
новыми, «свежими» соперни-
ками высокого уровня. Иначе 
прогресса не будет. 
Вторая беда – случивший-

ся в конце 90-х годов прошло-
го века «провал», когда шах-
маты в районе на какое-то 
время оказались «в загоне». 
Как итог – почти полное отсут-
ствие в ведущей группе игро-
ков среднего и младшего воз-
раста. Большинству под 50 или 
уже за 50 лет. Одна надежда, 
что со временем этот «про-
бел» будет компенсирован за 
счет секции при Доме детско-
го творчества под руководст-
вом Вячеслава Сабурина. Он 
активно работает над привле-
чением к занятиям шахматами 
детей не только школьного, но 
и детсадовского возраста. 

Как не вспомнить в связи с 
этим приезд в район около 13 
лет назад мастера междуна-
родного класса Игоря Поло-
водина. Кстати, тренера пяти-
кратной чемпионки мира по 
шахматам Майи Чибурданид-
зе. Тогда в районной библио-
теке состоялся сеанс однов-
ременной игры. Правда, шах-
матные комплекты для него 
пришлось искать по всему 
Верховажью. Половодину 
противостояли сразу 15 вер-
ховажских игроков. Проигра-

ли мастеру все, но зато какой 
шанс испытать себя, поме-
риться силами с игроком 
подобного уровня им пред-
ставился. Наверняка память 
об этом событии сохранится 
у людей на всю жизнь. 
Любопытный момент. Доль-

ше всех в поединке с «между-
народником» тогда продер-
жался Александр Алексан-
дрович Черныш. При случае 
попрошу его поделиться впе-
чатлениями о том январском 
дне.
Единственный, кто сейчас 

участвует в шахматных тур-
нирах более высокого уровня, 
это кандидат в мастера спор-
та Сергей Солодилин. Прав-
да, заочно, по переписке. Они, 
как правило, длятся годами. 
Сейчас Сергей вновь в числе 
участников очередных всерос-
сийских соревнований. А мог 
бы играть и на международ-
ных. Но из-за плохой работы 
«Почты России» наших шахма-
тистов теперь перестали допу-
скать к выступлениям на миро-
вых турнирах по переписке. Но 
это так, к слову. А теперь о куб-
ковых делах.

На старт соревнований 
вышли восемь игроков. У 
семерых из них опыта – хоть 
отбавляй. В разное время все 
они являлись либо победи-
телями, либо призерами раз-
личных районных турниров, 
имеют немало наград разного 
достоинства. Прекрасно знают 
сильные и слабые стороны 
друг друга, поскольку сыграли 
между собой не один десяток 
партий. 
Подобного богатого опыта 

пока не имеет лишь один участ-
ник – второклассник Верхова-
жской средней школы Артем 
Лапин. Но и дебютантом парня 
назвать тоже нельзя, так как 
несмотря на юный возраст, он 
последние пару лет показыва-
ет за игровой доской впечатля-
ющие успехи. Что признают его 
старшие соперники. 
Но в этот день Артему отча-

янно не везло. Проиграв стар-
товую партию, а за ней и три 

последующие, он явно расстро-
ился. Но все же перед самым 
финишем сумел собраться и 
выиграть одну встречу. При-
чем, у «бронзового» призера 
турнира. 
По признанию тренера, 

самые слабые места Арте-
ма – излишняя торопливость 
и недостаток умения раз-
вить достигнутый в дебюте 
перевес. Отсюда банальные 
«зевки». Впрочем, эти недо-
статки исправимы. Главное, у 
него есть природные способ-
ности и желание играть в шах-
маты. 

Зато практически все в этот 
день ладилось у чушевиц-
кого шахматиста Александ-
ра Климовского, победителя 
кубка района прошлого года. 
Во всех партиях его позиции 
оказывались неуязвимыми 
для соперников. Даже Сергей 
Солодилин, известный своим 
умением выходить победите-
лем из безнадежной ситуа-
ции, был вынужден признать 
свое поражение. Лишь единст-
венный сбой допустил в этом 
турнире Александр, проиг-
рав очную партию Вячесла-
ву Сабурину. Но созданного 
ранее «запаса прочности» хва-
тило, чтобы Климовский стал 
обладателем кубка. Второй раз 
подряд. Поздравляем Алексан-
дра с заслуженной победой.
Второе место с пятью очка-

ми досталось Сергею Соло-
дилину. Тройку призеров 
замкнул один из самых опыт-
ных верховажских шахмати-
стов Александр Шерстени-
ков. В шестерку сильнейших 
вошли также Вячеслав Сабу-
рин, Иван Колосов и Алек-
сандр Шадрин. Как явную 
неудачу можно рассматри-
вать седьмую строчку рейтин-
га Николая Зажигина, достой-
ного более высокого места. 
В заключение – пожелание 
юному Артему Лапину не уны-
вать, а готовиться к новому 
шахматному старту, который 
состоится в феврале.

сей Градов, среди девушек – 
Елена Зобнина, оба из Моро-
зова. 

Младшие ребята состяза-
лись на трехкилометровке. 
Достаточно уверенно здесь 
победу одержал морозовс-
кий школьник Иван Зобнин. 
«Серебро» - у Олега Орехо-
ва из Верховажья, «бронза» 
- у Игоря Кузьминского из 
Верховья. Кстати, победитель 
лыжных гонок, которые состо-
ялись неделю назад, Нико-
лай Бахтин из Шелот (в этом 
же возрасте)  сумел занять 
лишь шестое место. Причина 
– семь промахов на двух огне-
вых рубежах. У девушек луч-
ший результат показала Арина 
Градова из Морозова. Второе 
место в активе Юлии Непо-
милуевой из Верховья, тре-
тье – у Анастасии Зобниной 
из Морозова.
В группе юношей 2000-2001 

г.р. на дистанции 4,5 километра 
предсказуемо победил верхо-
важанин Николай Полежаев. 
Даже с пятью промахами он 
на полторы минуты опередил 
«серебряного» призера Васи-
лия Стрежнева из Верховья. 
Третий результат у Алексея 
Зобнина из Морозова. У деву-
шек первое место заняла Анна 
Киселева из Н-Кулоя. Второе 
и третье места у верховских 
школьниц Анастасии Лыско-
вой и Анастасии Киселевой. 
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Нина ЮРЕНСКАЯ, 
Наталья СОЛОМАТОВА

Вступительное слово 
Т.А. Соловьевой:

- Сегодня мы проводим «кру-
глый стол» по ценообразова-
нию. Тема поднята на стра-
ницах районной газеты. Этой 
проблемой занимается и про-
куратура района. У нас есть 
соответствующее указание 
Генеральной прокуратуры и 
поручение прокуратуры обла-
сти осуществлять надзор за 
ценами. Я призываю участни-
ков «круглого стола» к дискус-
сии без грубых высказываний 
и претензий друг к другу. 
Наверняка многие знакомы с 

посланием Президента Совету 
Федерации, где он резко выска-
зался по поводу роста цен на 
территории РФ, критиковал 
ФАС (Федеральную антимо-
нопольную службу). Говорил 
о том, что цены должны идти 
на спад, а они, наоборот, повы-
шаются. Мы должны разрабо-
тать формы и методы межве-
домственного взаимодейст-
вия, чтобы решить эту про-
блему. 
Я проанализировала заметку 

в «ВВ» «Взлет... без падения?!» 
за 3 декабря в номере 94. В 
этом материале есть таблица 
с указанием конкретных цен на 
продукты питания на 12 ноября 
2014 года по нескольким мага-
зинам райцентра. Ее анализ 
показал, что в ряде магазинов 
разница в ценах на одни и те же 
продукты довольно значитель-
ная, хотя закупают их в одном 
месте. По законодательству 
государственному регулирова-
нию подлежат цены на лекар-
ственные средства, на алко-
гольную продукцию. Имеются 
определённые требования по 
установлению торговой над-
бавки (не более 15%) на про-
дукты детского питания. Этими 
вопросами занимаются контр-
олирующие органы. ФАС выез-
жает с проверками по апте-
кам, а цены на детское пита-
ние проверяет Роспотребнад-
зор. Остальные цены «пущены 
в свободное плавание». 

Я попросила своих коллег 
из Нюксеницы проанализи-
ровать стоимость продуктов в 
их магазинах. Цена на молоко, 
не затрагивая сетевые мага-
зины, колеблется от 30 до 36 
рублей, на яйцо — 49 рублей, 

растительное масло «Золо-
тая семечка» — 55 рублей. Как 
видите, в нюксенских магази-
нах цены ниже, чем в верхова-
жских. У них есть еще и такая 
форма работы с покупателями, 
как различные акции. Напри-
мер, каждую неделю на опре-
делённые продукты во время 
акции снижают цены. Это дела-
ется для привлечения покупа-
телей. 
В Кириллове тоже каждую 

неделю скидки до 50% на опре-
делённые продукты. К новому 
году, например, объявлены 
скидки на сладкое (три шоко-
ладки «Твикс» по цене одной). 
Считаю, что это правиль-
но. Зачем ждать, когда товар 
испортится и потом «поста-
вить» его на продавцов. 
Недавно в магазине «Баги-

ра» состоялась двухдневная 
распродажа товара. От поку-
пателей не было отбоя, боль-
шую часть товаров со скидкой 
продали.

Мы не имеем права устанав-
ливать ограничения на торго-
вые надбавки. Но мы можем 
проверить оптовую цену, по 
которой был закуплен товар, 
сравнить с ценой реализации 
и, произведя несложный рас-
чёт, выяснить, какова эта над-
бавка, обоснованно ли она 
установлена. Это один путь 
решения проблемы. Есть и вто-
рой — здоровая конкуренция, 
приход в район федеральных 
торговых сетей. По этому пово-
ду мы беседовали с Е.Н. Лай-
пановой. По ее мнению, наши 
предприниматели не выдержат 
конкуренции с сетями.
Сегодня государство созда-

ет условия для развития мало-
го бизнеса. Но с другой сторо-
ны, государство ждет от него 
выполнения социальных обя-
зательств перед гражданами. 
Каких? Во-первых, это качест-
во продукции, во-вторых, при-
емлемые цены реализации. 
Роспотребнадзор напра-

вил мне информацию, в кото-
рой указано, что за сентябрь-
ноябрь они проверили 18 пред-
приятий торговли, реализу-
ющих продукты питания, при 
этом контрафактной продук-
ции не выявлено. Однако за 
отсутствие информации о сро-
ках годности, условиях хране-
ния, за нарушения условий и 
сроков хранения сняты с реа-
лизации и забракованы 11 

партий продуктов питания, в 
основном, молочной и рыб-
ной продукции. 

Необходимо помнить и о 
том, что на территории райо-
на много малоимущих людей, 
которые получают заработ-
ную плату от 4000 до 8000 
рублей. Я не представляю, 
как они выживают при таких 
ценах. Задумайтесь, сколько 
денег они могут потратить в 
день на товары первой необ-
ходимости? А ведь у кого есть 
дети, хочется купить и фрукты, 
и рыбу, и мясо. Не надо заци-
кливаться на том, что цена на 
молоко и хлеб растёт не силь-
но. Одним хлебом и молоком 
сыт не будешь! А диабетики? 
Смогут ли они покупать греч-
ку по сегодняшней цене? Это 
тоже в основном небогатые 
люди. 
Понятно, что у предпринима-

телей есть проблемы и заботы, 
но нужно думать и о покупа-
телях, о тех, кто каждый день 
оставляет свои небольшие 
деньги в ваших магазинах.

Г.С.Непомилуев:
- Я тоже хочу обратить ваше 

внимание на то, что нет зако-
на, при помощи которого можно 
регулировать цены на продук-
ты питания в наших магазинах. 
Спрос определяет предложе-
ние. Представьте, какая может 
быть конкуренция в отдалён-
ных деревнях, где всего один 
магазин и идти больше неку-
да. Да никакой! Знаю, что неко-
торые магазины для райпо и 
лесторга убыточные. Напри-
мер, нет магазинов в Кочеваре 
и на Дору. Верховажское райпо 
ездит в эти населенные пункты, 
берет на себя убытки. Вот это и 
есть выполнение социальных 
обязательств. 
Моё мнение в отношении тор-

говых сетей остаётся прежним. 
Я считаю, что рядовому покупа-
телю они в чём-то будут полез-
ны, но качество продуктов в них 
оставляет желать лучшего. Я 
недавно жил в Бабушкине две 
недели, там рядом магазины 
«Макси» и «Дикси». Не знаю, 
как там выживают предприни-
матели. Уверен, им приходится 
туго. Райпо и орс вынуждены 
будут сокращаться, если у нас 
появятся «сетевики». На мой 
взгляд, негативных последст-
вий от них больше, чем поло-
жительных моментов. Вот если 

бы выработать на уровне реги-
она «потолки» для цен на опто-
вых базах...

Т.А. Соловьёва:
- Геннадий Сергеевич, Нюк-

сеница — небольшой район, 
а торговые сети и индивиду-
альные предприниматели там 
нормально конкурируют. Никто 
не закрылся. Я часто бываю в 
Вельске, где половина наше-
го села отоваривается, Вы это 
знаете. Я не скажу, что в мага-
зине «Магнит» товары плохо-
го качества. Многие товары 
намного дешевле, но их каче-
ство от этого не страдает. Если 
бы товары там были некачест-
венные, то люди бы их не поку-
пали. Получается, что потреб-
ности жителей нашего рай-
она больше удовлетворяют-
ся магазинами Архангельской 
области. 
Может, представители наше-

го торгового бизнеса уже не 
хотят развиваться дальше. А 
ведь их прибыль напрямую 
зависит от спроса, и это невоз-
можно не учитывать. 

О.В. Пивоварова: 
- Рост цен от нас не зависит, 

всё зависит от цен опта. 
О конкуренции. У нас в 

райцентре 100 магазинов. Как 
можно говорить, что нет кон-
куренции? Мы ходим по всем 
магазинам и сравниваем, у кого 
какие цены. 
Что касается роста цен. 

Да, нет роста цен на молоко, 
последнее повышение было в 
августе, а на сливочное масло 
цена даже упала. И на яйцо 
оптовая цена не менялась 
с августа и только с ноября 
повышение, цена колеблется 
в зависимости от поставщика. 
В Вельске яйцо дороже, поэ-
тому мы закупаем его в «Рос-
сельхозпродукте». 
По рыбе. Если раньше 

выловленную рыбу в Мур-
манске сразу перерабатыва-
ли в консервы, заморажива-
ли, упаковывали… То теперь 
её вылавливают, отгружают в 
холодильники, везут в Санкт-
Петербург. Там всю рыбу упако-
вывают и везут обратно в Мур-
манск на переработку, вот где 
расходы. Мы сейчас перешли 
на более дорогую рыбу, кото-
рую берём у Чащина (сельдь 
свежемороженая). Несмотря 
на то, что он работает напря-
мую с тралом, цена всё равно 
выше, чем у других. 
Мясо мы берём в Кич-Город-

ке, фарш и лопатку (в августе 
была 183 рубля отпускная, а 
сейчас уже 385,7 руб.). 

Т.А.Соловьева:
- Что вас сподвигло перехо-

дить на более дорогую и каче-
ственную рыбу?

О.В. Пивоварова: 
- Мы берём и более дешё-

вую рыбу, но предпочтение 
отдаём дорогой и покупателю 
её рекламируем. 
Теперь о колбасе. Если 

«МиМП Вологодский» рабо-
тает на импортном мясе, то у 
него и колбаса соответственно 
подорожала. Например, полу-
копчёная на 21%. Это оптовая 
цена. А если опт поднимает 
цены, мы вынуждены тоже её 
поднять.
Средняя по году наценка 

у нас получается 22-23,5%. 
Цены у нас в райцентре и в 
магазинах на низовках одина-
ковые, а затраты мы несем раз-
ные. А если бы мы торговали 
только в центре, то могли бы 
сделать цены, как в «Контак-
те». Но мы не можем, потому 
что будем нерентабельными. 

О федеральных сетях. Да, 
возможно, они и придут, и никто 
этому воспрепятствовать не 
сможет, но последствия для 
района будут не очень хоро-
шими. «Магнит» или «Дикси» 
придут со своими акциями, 
люди пойдут к ним. А акции — 
это очень хитрый маркетинго-
вый ход.
За счёт чего держатся феде-

ральные сети? Во-первых, за 
счет объемов и более быстро-
го оборота. У них нет складов, 
они подвозят товары ежеднев-
но. Во-вторых, делая торго-
вую наценку на какую-то груп-
пу товаров 80-100% (в основ-
ном деликатесы), продукты для 
рядовых покупателей прода-
ют по низким ценам, проводят 
акции, реализуя иногда товар 
по закупочным ценам. 
У них своя ценовая политика 

наступления на рынок. Выте-
снив более мелких конкурен-
тов, они становятся монополи-
стами и диктуют свои условия. 
А для района это плохо. Напри-
мер, они не поедут на низовки 
с развозной торговлей, как это 
делает райпо. 

Т.А.Соловьева: 
- Вы немного утрируете про-

блему. Меня волнует другое: 
почему в магазинах райцентра 
разные цены на один и тот же 
товар, хотя берут его с одной 
оптовой базы? Я вам уже при-
водила пример с Нюксеницей. 
Они так же берут продукты в 
Вологде, расстояние транспор-
тировки у них практически такое 

Актуально

Âçëåò... áåç ïàäåíèÿ?!-II
Ïî÷åìó ðàñòóò öåíû â âåðõîâàæñêèõ ìàãàçèíàõ?

11 декабря в малом зале администра-
ции Верховажского муниципального 
района прошло заседание «круглого 
стола» по вопросам ценовой политики 
в районе, инициатором которого высту-
пила прокуратура. В разговоре приня-
ли участие: прокурор Т.А. Соловьева, 
глава района Г.С. Непомилуев, первый 
заместитель главы района П.П. Шутов,  
консультант отдела развития муници-
пальных образований администрации 
района С.В. Дербина, начальник пра-
вового управления администрации 
района Г.П. Соколова, председатель 

Представительного Собрания В.Н. По-
лежаев, начальник управления сель-
ского хозяйства В.Н. Щукин, предпри-
ниматели В.Д. Киприянов, А.В. Ворсин, 
А.В. Кузнецов, О.А. Саврасова, пред-
седатель правления Верховажского 
райпо, О.В. Пивоварова, директор ЗАО 
«Верховажьлесторг», Л.В. Сафонов-
ская, старший инспектор группы по 
исполнению административного зако-
нодательства МО МВД России «Верхо-
важский», В.Д. Горынцев, представи-
тель общественности.

Т.А. Соловьева, прокурор района, младший 
советник юстиции:

«Создавая условия для развития 
малого бизнеса государство ждет от 
него выполнения определенных со-
циальных обязательств перед гра-
жданами».
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же, но цены там ниже, вот о чём 
идет разговор. Почему самые 
высокие цены в магазинах «Гер-
мес», «Надежда», «Садко»? 
Чем они обоснованы?

О.В.Пивоварова: 
- Здесь ещё зависит от объ-

ёма партии, которую они заку-
пают. 

Т.А.Соловьева: 
- Почему молоко такое доро-

гое?

О.В.Пивоварова: 
- Значит, и за 40 рублей его 

берут покупатели.

П.П.Шутов:
- Представители федераль-

ных сетей приходили к нам с 
просьбой определить место под 
их магазины. Они ставят единст-
венное условие: земельный уча-
сток им нужен в центре. Я им 
предлагал здание на перекрёст-
ке — бывший дом колхозника, а 
сейчас оно принадлежит райпо. 
С райпо у них не было достиг-
нуто договорённости. Дальше 
ситуация будет такая: если они 
скупят земельные участки из-
под старых домов, возможно, 
кто-то сюда и придёт. Но земля 
на месте сгоревшего детско-
го сада так и не осваивается, и 
ничего там не возводится. 
Второе — налогооблагае-

мая база. Наши предприни-
матели платят налоги в район-
ную казну, а от сетевиков их не 
будет. Это тоже фактор, кото-
рый надо учитывать. 
А методы сетевиков давно 

отработаны: заманивание 
покупателя низкими ценами 
на товар, уничтожение конку-
рента, а потом установление 
монопольных правил. У наших 
людей и сейчас есть выход: не 
ходите в тот магазин, где доро-
гие товары. 
Мы благодарны тем предпри-

нимателям, которые выезжают 
с развозной торговлей в даль-
ние деревни. Торговать нему-
дрено, главное, чтобы было 
чем. Всё решит сам покупа-
тель. Рост цен неизбежен, и 
его никакими репрессиями не 
остановить. Если государство 
додумается ввести льготы, то 
оно должно будет принять на 

себя обязательства компенси-
ровать эти льготы. 

Т.А. Соловьева: 
- Речь не о репрессиях, мы 

говорим о путях решения про-
блемы.

А.В. Ворсин: 
- 23 августа 2013 года было 

совещание у главы с такой же 
повесткой. И тогда мы говори-
ли, что оно неактуально. И этот 
«круглый стол» ничего не даст. 
Кто потеряет в этой ситуации? 
Конечно, предприниматели. 

Т.А.Соловьева: 
- Почему вы зациклились 

только на сетях? Вы мне скажи-
те, почему у Вас молоко дешев-
ле, чем в «Садко»? Меня вол-
нует разница цен в магазинах. 

А.В. Ворсин: 
- Я скажу, почему у меня 

дешевле, чем в «Садко». А 
почему в «Садко» дороже, надо 
спросить у его хозяина. 

Т.А. Соловьева:
- Если Вы считаете проблему 

неактуальной, значит, Вы не учи-
тываете мнение жителей Верхо-
важья. Оно не случайно на стра-
ницах газеты опубликовано.

А.В. Ворсин: 
- Не факт, что в газете корре-

спонденты грамотно высказыва-
ют свою позицию. Зачем газету 
брать за основу?

Т.А. Соловьева:
- Автор материала ходила 

по магазинам и изучала этот 
вопрос, а потом чётко и ясно 
изложила его с приведением 
фактов.

Реплика: 
- Там написано, что «молоч-

ка» подорожала, а она не подо-
рожала.

Т.А. Соловьева: 
- Там не написано, что она 

подорожала, там указаны цены 
в разных торговых точках.

О.А.Саврасова:
- Есть такое понятие — 

средняя наценка на товар. 
Мы мониторим цены каждый 

месяц, финансово-экономиче-
ская служба выводит среднюю 
наценку. На сегодня в райпо 
средняя наценка — 21,5% 
почти на все товары. Но есть 
наценки 15% и даже 5%. Напри-
мер, на табачные изделия 5% 
не выходит, потому что рознич-
ная цена ограничена. Произ-
водитель сделал свою нацен-
ку, оптовик добавил, а нам уже 
ничего не остаётся. Да, сетеви-
ки на некоторые товары дела-
ют наценку до 100%. Но когда 
они продвигают группу товаров, 
которые интересны покупате-
лям, они делают на неё мини-
мальную наценку. 
Все товары мы в основном 

закупаем в области. У нас 
действуют централизован-
ные закупки: в Вологде есть 
небольшая оптовая база, кото-
рая занимается закупкой това-
ра в Москве через Центросо-
юз. Особо выделена следу-
ющая группа товаров: крупы, 
мука-фасовка, масло расти-
тельное, макароны. Два раза 
в месяц совет по торговой 
политике спрашивает нас, что 
будем закупать. Мы стараем-
ся удерживать объемы закуп-
ки этой группы товаров. Но вот 
уже вторую неделю откладыва-
ется его поступление. 
На поступившие из Москвы 

макароны и муку цена уже под-
нялась на 20%. Мы не можем 
сделать большую наценку на 
новый товар, тогда в магази-
не будет две цены, к примеру, 
на макароны. 

Каждое повышение цены мы 
воспринимаем очень болез-
ненно, мы ведь тоже покупа-
тели. У сожалению, цены рас-
тут и будут расти, рубль пада-
ет, а доллар растет. Кукую цену 
нам оптовик предложит, по той 
мы и покупаем. 
Более серьёзно к ценообра-

зованию относится Молкомби-
нат. Перед тем, как повысить 
цены, шлет письма-предупре-
ждения. 
Считаю, что при нынешней 

конкуренции в районе мы не в 
силах при всём желании под-
нять цену. У меня есть данные, 
что торговая наценка в этом году 
по сравнению с этим же перио-
дом прошлого года снизилась. 

Заметный рост на отдельные 
виды товаров пошёл с сере-
дины ноября. После публика-
ции прогноза инфляции Мин-
фина (17.11.2014) кто-то очень 
быстро среагировал и начал 
поднимать цены. 

В.Н.Щукин: 
- Часть продукции произво-

дится у нас в районе, но она, 
к сожалению не реализуется 
здесь. Она расходится лишь 
на редких ярмарках, воскре-
сных торжках, причем качест-
венная. Овощей производим 
много. Потребность населе-
ния в молоке — 3800 тонн, а мы 
производим 12000 тонн. Мяса 
производим недостаточно, но 
и это не попадает на прилав-
ки магазинов. Сейчас сделали 
убойную площадку в Н-Кулое, 
вторая будет в Шелотах. 
В Кич-Городке есть магазин, 

на прилавках которого только 
местная продукция, всё распро-
даётся и пользуется спросом. 
Нужно и нам иметь такой мага-
зин. В Вельском районе две 
цистерны по 400 литров сыро-
го молока расходятся за 2 часа, 
каждый день и круглый год. 

В.Н. Полежаев:
- Хоть немного, но и у нас есть 

своя продукция. В основном, 
конечно, хлеб. Нужно выде-
лить его другим цветом ценни-
ков. Это будет стимулировать 
местных производителей. На 
мой взгляд, для пенсионеров 
можно делать хотя бы разовые 
скидки. Владельцы магазинов 
могут привлечь покупателей и 
обустройством, внешим и вну-
тренним, и качеством товаров, 
и скидками. В магазин «Звёзд-
ный», к примеру, идёшь как в 
дровяной сарай.

А.В.Ворсин:
- Так не заходите!

В.Н.Полежаев:
- Это имидж предпринимате-

ля и его торговой точки. 

О.В.Пивоварова:
- Согласна, что внешний вид 

здания — это лицо магазина. 
Но федеральные сети райо-
ну ничего интересного в этом 
плане не принесут...

В.Д. Киприянов:
- Я скажу насчёт ценообразо-

вания. Считаю, что мы феде-
ральным сетям — не конкурен-
ты уже по одной простой при-
чине: вся система снабжения у 
нас составлена в зависимости 
от объёма закупаемого товара. 
Чем он выше, тем ниже цена 
закупки, а самая низкая от 100 
млн рублей. Тут нам ничего не 
сделать. Чем сети и пользуют-
ся. Они, допустим, закупают 
гречи не один вагон, а сто. У 
них в Иванове база, где они её 
фасуют, сортируют и везут по 
всей России. Они в выигрыше. 
Нам никогда этого не сделать. 
Наценка у нас в «Контак-

те» какая была, такая и оста-
лась, даже немного уменьша-
ется, потому что цены растут. 
Мы не можем этому противо-
стоять и вынуждены даже где-
то снижать ее для того, чтобы 
хоть что-то продать. Мы рабо-
таем только на покупателя и 
от покупателя. Изучаем цены 
у конкурентов. Что у нас, что у 
орса, наценка — 21%.

В.Д.Горынцев: 
- Я присутствовал на вете-

ранском пленуме. Там тоже 
говорили о повышении цен. Мы 
жили и в социализме,  и в капи-
тализме теперь можно опреде-
лить, что лучше. Производст-
ва-то у нас нет. Скоро действи-
тельно торговать будет нечем. 
Сейчас Белоруссия произво-
дит 126 кг мяса на человека в 
год, 600 кг молока, 1000 килог-
раммов картошки и столько же 
зерна. Это то, к чему мы рань-
ше стремились. 
Что касается предпринима-

телей, могу дать оценку каждо-
му из вас. Я чаще отоварива-
юсь у О.В. Пивоваровой, с удо-
вольствием беру хлеб и другие 
продукты. Хожу в «Контакт», 
раньше к Ворсину ходил, а 
теперь — реже. В магазинах 
цены везде разные, считаю, 
что так и должно быть. 
С 1 января, говорите, цены 

повысятся на 20-30%, а нам, 
пенсионерам, увеличат пен-
сию на 8,5%, да и у других неве-
лика заработная плата. Поку-
пательная способность будет 
ниже, надо вам думать об этом. 

Окончание на стр. 8

Актуально

Г.С. Непомилуев, 
глава 
Верховажского 
муниципального 
района:

«Если у нас 
появятся сете-

вики, райпо и орс 
будут вынуждены сокращать-
ся. Негативных последствий 
от сетей больше, чем положи-
тельных моментов»

О.В. Пивоварова, 
директор закрытого 
акционерного 
общества 
«Верховажьелесторг»:
«Цены в наших 

магазинах одина-
ковые, что в райцен-

тре, что на низовках, хотя затра-
ты мы несем разные».

В.Н. Полежаев, 
председатель 
Представительного 
собрания:

«Для пенсионе-
ров можно делать 
хотя бы разовые 

скидки. Владельцы 
магазинов могут при-

влечь покупателей и обустрой-
ством, внешим и внутренним, и 
качеством товаров, и скидками».

В.Д. Киприянов, 
индивидуальный 
предприниматель:

«Мы федераль-
ным сетям не 
конкуренты уже 
по одной про-

стой причине — у 
нас слишком разные 

объемы закупок, поэтому наши 
цены всегда будут выше». 

О.А. Саврасова, 
председатель 
правления 
Верховажского 
райпо:

«На сегодня в 
райпо средняя на-

ценка 21,5% почти 
на все товары. По сравнению 
с прошлым годом она даже 
снизилась».

В.Д. Горынцев, 
представитель 
общественности:

«Большин-
ство верхо-
важан ждет 
прихода в 

район торговых 
сетей, например, 

«Магнита». Качество товаров 
у них нормальное, а цена 
значительно ниже».

П.П. Шутов, 
первый 
заместитель 
главы района:

«Наши 
предприни-
матели платят 

налоги в район-
ную казну, а от сетевиков их 
не будет. Это тоже фактор, 
который надо учитывать». 

В.Н. Щукин, начальник 
управления 
сельского 
хозяйства 
администрации 
района:
«Наша местная 

продукция, при-
чем качественная, 

в районе, к сожалению, не 
реализуется. Она расходится 
лишь на редких ярмарках». 
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Окончание. 
Начало на стр. 6-7

Тяжёлое время впереди. 
На следующий год эта про-
блема станет еще острей. 
Прежде чем сюда придти, 
я пообщался с населением, 
спросил, что делать, чтобы 
цены были ниже. Большинст-
во ответило, что ждут торго-
вые сети, например, магазин 
«Магнит». Я там тоже поку-
пал продукты, качество их 
хорошее, и они значительно 
дешевле.

Г.С.Непомилуев: 
- Помните, что было с «Чёр-

ным котом» в районе? 

Реплика: 
- Там обслуживание было не 

налажено, продавцов ответ-
ственных не нашли. Магазин 
был хороший, и ассортимент 
товаров, и цены на них удов-
летворяли население.

А.В. Кузнецов:
- К чему вся эта дискуссия? 

Нас ведь никто не спросит, 
когда и кому заехать в район. 

Т.А.Соловьева: 
- Мы собрались здесь по 

поводу ценообразования, а 
я услышала претензии друг к 
другу. Кроме В.Н.Полежаева 
и В.Н. Щукина никто ничего 
не предложил. А у предпри-
нимателей какая-то обида и 
никаких предложений. 

В.Д. Киприянов:
- Мы стараемся держать цены 

минимальными, работаем над 
этим каждый день. В нашем 
магазине не прижилась разлив-
ная торговля молоком. Снача-
ла продавали литров 40 в день, 
потом — 20, а под конец Буту-
сов не стал возить. Плохо, что 
в районе нет переработки. Если 
её нет, то о чём говорить. 

Т.А.Соловьёва:
- Уважаемые предпринимате-

ли, вы сейчас выслушали мне-
ния многих, вы — люди гра-
мотные и умные, должны сде-
лать соответствующие выводы. 
Если вы поднимаете цены на 
товар, то и качество его должно 
соответствовать цене. Позиция 
обиженных ни к чему не приве-
дет: покупатели от вас зависят, 
и вы от них тоже. 

С.В. Дербина:
- С тех пор, как вышел указ 

Президента по ограничению 
импорта в Россию определён-
ной группы товаров, мы ежед-
невно осуществляем монито-
ринг цен, который направляем 
в Управление торговли. 
По поводу того, что в разных 

магазинах разные цены. Они 
не будут одинаковыми. Поче-
му? Да потому что все пред-
приниматели находятся в раз-
личных условиях: у некоторых 
по несколько магазинов, а у 
кого-то один. Например, мага-
зин «Садко». Предпринима-
тель посчитала, по какой цене 

Актуально

Ответы «Прямому проводу»

Пока верстался номер

Âçëåò... áåç ïàäåíèÿ?!-II
Ïî÷åìó ðàñòóò öåíû â âåðõîâàæñêèõ ìàãàçèíàõ?

ей продавать товар, чтобы 
выжить, заплатить зарплату 
продавцам, налоги плюс дру-
гие издержки. С учетом, что 
она закупает товар маленьки-
ми партиями, у нее наценка-то 
невысокая. 
Не буду называть фамилию 

предпринимателя, у которого 
есть магазин в селе и несколь-
ко точек на низовках. Случает-
ся так, что в деревнях продав-
цы делают ей недостачу в 100 
тысяч рублей, поэтому, чтобы 
выжить, ей приходится в дру-
гих магазинах цены делать 
несколько выше. 
Сейчас ожидается повыше-

ние закупочной цены на муку, 
растительное масло, яйцо. Это 
приведёт к тому, что вырастет 
цена и на хлеб. 

Т.А.Соловьёва:
- Извините, но если в торго-

вых точках работают нечест-
ные продавцы, это уже другая 
тема. И предприниматели не 
все честны в отношении упла-
ты налогов. 

О.А. Саврасова:
- Оптовики очень строго и 

серьёзно работают с долгами. 
Если ты сегодня не можешь 
оплатить товар, то завтра 
заплатишь неустойку. 

Т.А. Соловьёва:
- В прокуратуре района разра-

ботан план мероприятий, кото-
рый мы согласуем с контроли-

В связи с падением курса 
рубля тема, поднятая участ-
никами «круглого стола», оста-
ется по-прежнему злободнев-
ной. Цифры на ценниках рас-
тут с каждым днем, причем это 
касается не только продуктов, 
но и других товаров. Особен-
но сильно подорожали това-
ры длительного пользования, 
стройматериалы, запчасти, 
инструменты и т.д. Причем тор-
говые бизнесмены беззастен-
чиво меняют ценники и на тех 
товарах, что были закуплены 

до резкого взлета закупочных 
цен. 
Что это, как не стремление 

поживиться за счет паникую-
щих покупателей, своих земля-
ков? Чем другим объяснить, к 
примеру, что за одну только ночь 
телевизор, стоивший накануне 
21 тысячу, увеличился в цене 
до 32 тысяч? Что, разве зар-
платы, пособия и пенсии тоже 
выросли на те же 30-40%?! Вот 
вам и «выполнение» социаль-
ных обязательств перед гражда-
нами! Лучше не бывает! 

рующими структурами. Создана 
также группа по экономике, на 
заседаниях которой мы будем 
анализировать мониторинг цен. 
Сделаем запросы в группу адми-
нистрации, которая отслежива-
ет всю ситуацию, и это станет 
предметом следующего обсу-
ждения цен в наших магазинах. 
Заверяю вас, что к этому разго-
вору ещё вернёмся не раз. 

О.В.Пивоварова:
- Спасибо, что собрали нас, 

это всё равно импульс к каким-
то размышлениям и действиям. 

Г.П.Соколова:
- Я работаю с потребителями и 

отделом защиты прав потреби-
телей. В ряде магазинов Волог-
ды и у нас в Верховажье, когда 
истекает срок годности, проис-
ходит снижение цены на этот 
товар. Но в некоторых магази-
нах товары с истекшим сроком 
годности ставят на полку с каче-
ственным товаром. На первый 
ряд ставят коробочки с истека-

ющим сроком, на дальний — 
свежий товар. Это отталкива-
ет покупателей.
Как покупатель могу сказать, 

что я часто бываю в Вологде, 
посещаю магазины «Магнит» 
и к качеству товара претензий 
нет.

Т.А. Соловьёва:
- Подводя итоги «круглого 

стола», скажу, что всем, кто 
принял участие в разговоре, 
небезразлична судьба района 
и его жителей. На мой взгляд, 
этот разговор принесет свои 
результаты. Спасибо уже за то, 
что вы попробовали вникнуть в 
эту проблему. Читатели газеты 
узнают ваше мнение и меньше 
будет слухов о том, что адми-
нистрация в угоду местным 
предпринимателям не пуска-
ет в район сетевиков. Люди у 
нас умные, поймут, кто «за», кто 
«против», и почему.

(Материал с «круглого стола» 
дан с некоторыми сокращени-
ями).

17. В прошлом году 
был создан муни-
ципальный дорож-

ный фонд. Какие суммы 
поступили в него и какие 
работы выполнены?

На вопросы 17-18 
отвечает начальник МКУ 

«Служба заказчика» 
Ю.Е. Онищенко:

- Согласно программе «Раз-
витие автомобильных дорог 
местного значения на терри-
тории Верховажского муни-
ципального района на период 
2014-2017 гг.» на 2014 год нам 
была выделено 10492,2 тыс. 
руб.
Из них 5372 тысячи рублей — 

средства местного бюджета 
(акцизы, которые поступают в 
район), а 5118,2 тыс. рублей — 
за счёт средств областного 
бюджета (так называемые суб-
сидии).
Распределение средств из 

местного бюджета по поселе-
ниям происходит в соответст-
вии с протяжённостью межпо-
селенческих дорог. А 5118,2 
тысячи рублей полностью 

направлены на ремонт улицы 
Гагарина. По этой улице рабо-
ты выполнены согласно смете. 

18. Правда ли, что 
новый детский 
сад будет пущен 

к Новому году и после празд-
ников встретит дошколят?

- Срок сдачи объекта по 
муниципальному контракту 
намечен на конец декабря. И 
действительно, после Нового 
года он начнёт работать.

19.Можно ли заре-
гистрировать 
(поставить на 

учёт) самодельный автомо-
бильный прицеп?

На вопросы 19-20 
отвечает начальник 

ОГИБДД МО МВД России 
«Верховажский» А.В. 

Макаровский:
- Согласно приложению 

№1 к приказу МВД России от 
24.11.2008 года №1001 не под-
лежат регистрации в Госавто-
инспекции и не принимаются к 
производству регистрационных 
действий транспортные сред-
ства, изготовленные в Россий-
ской Федерации, в том числе 

из составных частей конструк-
ций, предметов дополнитель-
ного оборудования, запасных 
частей и принадлежностей, или 
ввозимые на ее территорию сро-
ком более чем на шесть меся-
цев, без представления доку-
ментов, подтверждающих про-
ведение их сертификации в 
порядке, установленном законо-
дательством Российской Феде-
рации, конструкция которых или 
внесенные в конструкцию изме-
нения не соответствуют требо-
ваниям действующих в Россий-
ской Федерации правил, нор-
мативов и стандартов в обла-
сти обеспечения безопасности 
дорожного движения или сведе-
ниям, указанным в представлен-
ных документах.

20.В газете сот-
рудники ГИБДД 
часто пишут в 

своих заметках, что выдают 
детям и взрослым светоотра-
жающие элементы. Насколь-
ко мне известно, в свободной 
продаже их нет. Каким обра-
зом их можно приобрести 
людям на низовках?

- На территории села Верхо-
важья светоотражающие эле-

менты можно приобрести в 
магазинах «Бегемотик», «Канц-
министр». В «Барракуде» в 
продаже имеется светоотра-
жающая лента, которую можно 
нашить на одежду. Если вы 
ездите в Вельск, то светоотра-
жатели можно купить на вто-
ром этаже ЦУМа в отделе «Fix 
Price», в Вологде в торговых 
центрах «Мармелад», «РИО» 
и ООО «Дорзнак». Если вы не 
знаете, как выглядят светоо-
тражающие элементы, нужно 
спросить у продавцов. 

21. Я в прошлом 
работник ста-
тистики. Мне 

очень хотелось бы узнать, 
сколько предприятий отчи-
тывается и сколько чело-
век трудится в этих органи-
зациях?

Отвечает специалист-
эксперт отдела 

государственной 
статистики в г. Вологда 

по Верховажскому району 
С.В. Шутова:

- В настоящее время в отде-
ле государственной статистики 
в г. Вологда по Верховажскому 
району трудятся два специали-

ста. Что касается количества 
отчитывающихся организа-
ций, то точной цифры дать не 
могу, поскольку организации, 
обязанные представить отчет-
ность, утверждаются в области 
ежегодно. Если же читателей 
интересует какая-либо инфор-
мация о работе нашей служ-
бы, то на сайте «Вологдастат» 
можно получить ответы на мно-
гие вопросы.

22. Мы, жители по-
сёлка Макарце-
во, очень ждём, 

когда же, наконец, и в нашем 
населённом пункте будет 
доступ к сети Интернет? 

Отвечает начальник 
участка эксплуатации №4 

М.М. Мухорин:
- Этот населённый пункт не 

включён в программу «Устра-
нение цифрового неравенст-
ва», поэтому пока точно не 
могу ответить на этот вопрос. 
Запрос мы отправили в наше 
областное представительство. 
Об ответе обязательно сооб-
щим через газету. 

Наталья СОЛОМАТОВА. 
Окончание следует.

o!% д%!%г,, де2“*,L “=д , h…2е!…е2
Продолжение. Начало 
в №100 за 24 декабря
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ПРАКТИЧЕСКИЙ ПСИХОЛОГ: СЕМЕЙНАЯ, ЛИЧНАЯ 
И СОЦИАЛЬНАЯ ПСИХОЛОГИЯ. 

Психокоррекция, психоанализ зависимостей: алкоголизма, курения, ожирения, 
азартных игр (эффективно, программа на 5 лет), избавление от вредных при-
вычек, страхов, стрессов, депрессий, неуверенности, семейных проблем. За-
пись с 9 ч. до 21 ч. Прием все дни недели с 10 ч. до 13 ч. Т. 89218197637,
8(81836)6-00-93. ОГРН 307290718600029 г. Вельск, ул. Комсомольская, 45а.

Имеются противопоказания. 
Требуется консультация 

специалиста

Юбилеи

В семье Медведниковых, 
проживавшей в деревне Задо-
рино, было пятеро детей. Все 
с ранних лет знали, что такое 
сельский труд: ухаживали за 
коровой, овцами, поросята-
ми, курами. Отец Иван Апол-
лонович ушел из жизни рано, 
Павла Васильевна поднима-
ла детей одна. Но она поста-
ралась, чтобы все они выросли 
настоящими людьми.
Окончив четыре класса Вер-

ховажской семилетки, Соня 
еще три года училась в вечер-
ней школе. Начала работать 
в колхозе еще подростком. 
Сейчас невозможно предста-
вить, что четырнадцатилет-
няя девочка, зачастую голод-
ная, пахала на лошади, коси-
ла ручной косой до седьмого 
пота, ходила за жнейкой, под-
бирая за ней скошенную массу, 
вязала снопы и ставила их в 
суслоны. 
Через все колхозные «уни-

верситеты» сороковых воен-
ных и послевоенных лет при-
шлось пройти Соне Медведни-
ковой. А потом, как говорили 
подруги, ей повезло. Ее напра-
вили работать на льнозавод. 
Это «везение» продолжалось 
15 лет. Все работы на льноза-
воде выполняли вручную, под 
открытым небом. 

Софья Ивановна вспоминает: 
«Блестели только глаза и зубы. 
К выполнению норм выработки 
предъявлялись жесткие требо-
вания. Чтобы выполнить норму, 
иной раз не только отдохнуть, 
даже пообедать некогда было». 
Распределение льноволокна 

по сортам, упаковка и отгруз-
ка на текстильные фабрики — 
все прошло через руки моло-
дой труженицы. Но, несмотря 
на все трудности, пятидесятые 
годы Софья Ивановна считает 
лучшими в своей жизни. Во-пер-
вых, ей, как передовику, льно-
завод сделал «царский» пода-
рок — ситцевое платье. Как же 
ей завидовали подружки! Во-
вторых, Соня не без успеха 
стала заниматься спортом. Ее 
конек — лыжи и легкая атлети-
ка. Не раз верховажская коман-
да по этим видам спорта зани-
мала первые места в областных 
соревнованиях. А по толканию 
ядра ей не было равных в рай-
оне. Дипломы, грамоты, подар-
ки, кубки — итог ее спортивной 
карьеры. 

В 1963 году Софья Иванов-
на перешла на работу в верхо-
важский почтамт оператором 
связи. Долгое время занима-
лась отправкой корреспонден-
ции, а это был ответственный 

и напряженный труд, так как в 
отдельных семьях выписывали 
по десять и более периодических 
изданий. Приходилось заменять 
и почтальона. 18 безупречных 
лет до самого выхода на заслу-
женный отдых отдано почтовой 
связи. За добросовестную рабо-
ту Софью Ивановну не раз награ-
ждали почетными грамотами, ей 
присвоено звание «Ударник ком-
мунистического труда», имеет 
медаль «Ветеран труда».
Вместе с мужем Леонидом 

Леонидовичем они воспитали 
замечательного сына, гордятся 
им, любят невестку и внуков. 
До сих пор супруги Ширяевские 
содержат в идеальном поряд-
ке дом, приусадебное хозяйст-
во, занимаются пчеловодством.
Сегодня мы поздравляем 

дорогую жену, любимую маму, 
свекровь, бабушку, прабабушку 
с юбилейным днем рождения!
Прекрасный праздник – 85!
Так хочется сегодня 

пожелать
Всего тебе в жизни только

 наилучшего:
Достатка и тепла, 

благополучия!
За то, что ты мудра 

и справедлива,
За сердца доброту от нас —

 спасибо!
С огромным уважением, 

с любовью
Тебе – счастья, долголетия, 

здоровья!
Твои близкие: Леонид, 

Вадим, Елена, Валерия, 
Женя, Юля и Евочка.

Äîñòîéíûé ñëåä íà çåìëå
В канун нового 1929 года, 28 декабря, Павла Василь-

евна Медведникова сделала мужу замечательный по-
дарок — родила дочь, которую назвали Софией. И вот 
уже 85 лет Софья Ивановна по мужу Ширяевская оправ-
дывает значение своего имени — «умная, мудрая».

София Ивановна. 
Снимок сделан в 50-е годы

Семья Медведниковых. В первом ряду: Мария Ивановна, Ольга 
Ивановна и София Ивановна, во втором: Григорий Иванович, 

Михаил Иванович.

В соответствии с федеральным 
законом от 4.11.2014г. №347-ФЗ «О 
внесении изменений в части пер-
вую и вторую Налогового кодек-
са РФ», Федеральным законом от 
06.10.2003г. № 131-ФЗ « Об общих 
принципах организации местного 
самоуправления в Российской 
Федерации», Уставом сельского 
поселения Наумовское
Совет поселения РЕШИЛ:
1. Внести в решение Совета от 

14.11.2014г №21 «О земельном 
налоге на 2015 год» следующие 
изменения:

 1.1. в пункте 2 слова «и физи-
ческих лиц, являющихся индиви-
дуальными предпринимателями» 
исключить;

 1.2. в пункте 4 слова «физиче-
скими лицами, не являющимися 
индивидуальными предпринима-
телями» исключить;

 1.3. в абзаце 1 пункта 5 слова 
«физических лиц, являющихся 
индивидуальными предпринима-
телями» исключить;

 1.4. в абзаце 2 пункта 5 слова 
«Налогоплательщики – организа-
ции или индивидуальные пред-
приниматели» заменить на «нало-
гоплательщики-организации» 

2. Решение вступает в силу 
после официального опубликова-
ния в газете «Верховажский Вест-
ник», но не ранее 01.01.2015 г.

Глава сельского поселения 
Наумовское П.А.Шарыгин

Î âíåñåíèè èçìåíåíèé â ðåøåíèå Ñîâåòà 
îò 14.11.2014ã ¹21 «Î çåìåëüíîì íàëîãå 

íà 2015 ãîä»
Решение Совета сельского поселения Наумовское Верховажского 

муниципального района №30 от 24 декабря 2014 г.

На основании Федерального 
закона от 04.11.2014 г. № 347-ФЗ 
«О внесении изменений в части 
первую и вторую Налогового 
кодекса Российской Федерации» 
Совет поселения РЕШИЛ:

1. Внести в решение Совета 
поселения от 20.11.2014 г. №35 
«О земельном налоге на 2015 год» 
следующие изменения:

1.1. в п.7 решения слова «...

физическими лицами, являющи-
мися индивидуальными предпри-
нимателями,..» исключить.

2. Настоящее решение вступа-
ет в силу после его официального 
опубликования в газете «Верхова-
жский вестник», но не ранее, чем 
01.01.2015 г.

Глава Верховажского сель-
ского поселения 

А.Н.Малыгин 

Î âíåñåíèè èçìåíåíèé â ðåøåíèå 
Ñîâåòà ïîñåëåíèÿ îò 20.11.2014 ã. ¹ 35

Решение Совета Верховажского СП от 25.12.2014 г. №47

На основании Федерально-
го закона от 4 ноября 2014 года 
№347-ФЗ « О внесении измене-
ний в части первую и вторую Нало-
гового кодекса Российской Феде-
рации» Совет поселения РЕШИЛ:

1. Внести изменения в решение 
Совета поселения от 24.11.2014 
года №30 «О земельном налоге 
на 2015 год»:

- в пункте 5 решения слова «...
физическими лицами, являющи-
мися индивидуальными предпри-

нимателями…» исключить. 
2. Решение вступает в силу 

после его официального опубли-
кования в газете «Верховажский 
вестник», размещения на инфор-
мационном стенде Сибирского 
сельского поселения и на офи-
циальном сайте в информацион-
но-телекоммуникационной сети 
Интернет www.adm-sibir.ru, но не 
ранее 01.01.2015 года.

 Глава Сибирского сельского 
поселения А.И.Карелин

Î âíåñåíèè èçìåíåíèé â ðåøåíèå Ñîâåòà 
ïîñåëåíèÿ îò 24.11.2014 ãîäà ¹30
«Î çåìåëüíîì íàëîãå íà 2015 ãîä»

Решение Совета Сибирского сельского поселения 
Верховажского муниципального района №39 от 22.12.2014 года

Лицензия: ЛО-35-01-00-1187 от 31.01.13

Кабинет 
НАРКОЛОГА

Вологда, Чернышевского, 103.
Мамонова И.И.

(на въезде в Вологду 
из Архангельска) 

район магазина «Бригантина». 
От автовокзала троллейбусами 

№4, №5 до остановки 
«Лаврова»

Справки по телефонам:
8-921-716-64-93, 
8-921-120-32-42

Имеются противопоказания. 
Необходима консультация специалиста

Верховажье
АЛЕКСАНДРУ ЛЕОНИДОВИЧУ РОГУЛИНУ

Дорогого сына, брата поздравляем с юбилейным днем 
рождения. Пусть сбудутся все пожелания, что звучат 
в этот праздничный день. Счастья, радости и процве-
тания, добрых встреч и хороших друзей. Настроения 

самого светлого, понимания, любви и тепла, чтоб мечты испол-
нялись заветные, удавались любые дела.

Мама, братья Сергей, Владимир.

Поздравляем!

Местное самоуправление

Реклама
ЛЕЧЕНИЕ АЛКОГОЛИЗМА

ДОКТОР СОТКОВ
БЕСПЛАТНАЯ ГАРАНТИЯ

3, 5, 8, 11 тысяч рублей.
Вологда, Орлова, 3, кроме вторника

Т: 8(8172)70-06-57, 
8-921-71-60-657

♦Куплю хвойный баланс 
(дорого). 8-921-140-75-40, 
8-921-820-79-28

♦Организация закупает 
в г.Вельске балансы 
хвойных пород 
и березовый фанкряж, 
дорого. 
+7-921-078-51-54

♦«Диагональ» предлагает окна ПВХ, двери, алюминиевые окна, 
рольставни. Гарантия, качество гарантируем. 
Т. 8-921-142-20-09, офис 8-921-822-11-49

Куплю любые самовары, 
старину. Дорого, подъеду.

8-921-231-71-81
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Объявления

Реклама

Выражаем глубокое соболезно-
вание Платовой Полине Кузьми-
ничне, детям в связи со смертью 
одноклассника 
Платова Валерия Федоровича.
Шиловы Ф.П. и В.А.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние жене Вере, сыновьям Алек-
сандру, Леониду, Евгению и их 
семьям по поводу смерти мужа, 
отца, дедушки 
Коротина 
Николая Кенсориновича.
Новоселовы, Постниковы.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние жене Вере, сыновьям Саше, 
Лёне, Жене и их семьям по пово-
ду смерти мужа, отца, дедушки 
Коротина 
Николая Кенсориновича.
Юлины.

МКП «Верховажская ТС» выра-
жает соболезнование родным и 
близким по поводу смерти 
Коротина 
Николая Кенсориновича.

Православная община храма 
Пресвятой Троицы с чувством глу-
бокой скорби выражает соболез-
нование настоятелю отцу Евге-
нию в связи с кончиной 
отца. 
Молимся о душе усопшего и о 
даровании Вам благодатной помо-
щи Божией, терпения, мужества.

Выражаем глубокое соболез-
нование жене Коротиной Вере, 
детям Александру, Леониду, Евге-
нию, внукам, сестрам Валентине, 
Нине, Галине по поводу смерти 
мужа, отца, дедушки, брата 
Коротина 
Николая Кенсориновича. 
Скорбим вместе с вами.
Петраковы, Шемелины.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние жене Коротиной Вере Никола-
евне, детям Александру, Леониду, 
Евгению, внукам, всем родным и 
близким по поводу смерти мужа, 
отца, дедушки 
Коротина 
Николая Кенсориновича. 
Скорбим вместе с вами.
Коллеги по санитарной 
службе.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Коротиной Вере Никола-
евне, сыновьям Александру, Лео-
ниду, Евгению, внукам, родным и 
близким по поводу безвременной 
смерти 
Коротина 
Николая Кенсориновича. 
Скорбим вместе с вами.
Дербины В.Н. и В.Г.

Искренне скорбим и выражаем глу-
бокое соболезнование жене Коро-
тиной Вере Николаевне, детям, 
внукам, сестрам Валентине, Гали-
не, Нине, всем родным и близким 
по поводу безвременной смерти 
Коротина Николая Кенсорино-
вича.
Скорбим вместе с вами.
Пусть земля ему будет пухом.
Одноклассники выпуска 
1969 года Шелотской 
восьмилетней школы

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Галине, Марии и Ольге, всем 
родным и близким по поводу смер-
ти мамы, бабушки, прабабушки 
Пятуниной Зинаиды Ивановны.
Пахолковы, Котовы, 
Шалагины, Бовыкины, 
Завьяловы, Бахтины.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Чашиной Марии Федоровне 
Тендряковой Галине Федоровне, 
Жуковой Ольге Федоровне и их 
семьям по поводу смерти мамы, 
бабушки 
Пятуниной Зинаиды Ивановны.
Первухины, Чегодаевы.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние семьям Чашиных, Тендряко-
вых в связи со смертью 
Пятуниной Зинаиды Ивановны.
Соседи по ул. Сельской

Коллектив Шелотской школы 
выражает соболезнование Жуко-
вой Ольге Федоровне, всем род-
ным и близким по поводу смер-
ти мамы 
Пятуниной Зинаиды Ивановны.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Жуковой Ольге Федоровне по 
случаю смерти мамы 
Пятуниной Зинаиды Ивановны.
Соседи Жуковы.

Выражаем соболезнование всем 
родным и близким по поводу смерти 
Пятуниной Зинаиды Ивановны.
Устименко, Черепановы, 
Тендряковы.

Выражаем соболезнование Чаши-
ной Марии Федоровне по поводу 
смерти матери 
Пятуниной Зинаиды Ивановны.
Коллектив магазина 
«Альбина»

СПК колхоз «Липки» выражает 
глубокое соболезнование род-
ным и близким по поводу смерти 
Пятуниной Зинаиды Ивановны.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние детям: Чашиной Марии Федо-
ровне, Жуковой Ольге Федоров-
не, Тендряковой Галине Федо-
ровне, всем родным и близким 
по поводу смерти мамы, бабуш-
ки, прабабушки 
Пятуниной Зинаиды Ивановны.
Губины (Шелота)

Выражаем глубокое соболезно-
вание дочерям Галине, Марии и 
Ольге, всем родным и близким по 
поводу смерти мамы 
Пятуниной Зинаиды Ивановны. 
Скорбим вместе с вами.
Соседи по деревне 
Никулинская

Выражаем глубокое соболезно-
вание Новоселову Николаю Алек-
сандровичу и всем родным и близ-
ким по поводу смерти матери 
Новоселовой 
Евстолии Павловны.
Поткины, Капустины, 
Постниковы, Савинские, 
Васильевы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Старцевой Нине, доче-
рям Люде, Лене, зятьям, внуч-
кам Дашеньке и Юлечке по пово-
ду безвременной смерти мужа, 
отца, дедушки 
Старцева 
Валерия Александровича.
Соседи: ул. Молодежная, д.3а

Скорбим и выражаем искреннее 
соболезнование жене Старцевой 
Нине Николаевне, дочерям Лене  
и Люде, зятьям, внукам, всем род-
ным и близким по случаю смерти 
мужа, отца, дедушки 
Старцева 
Валерия Александровича.
Стуловы, Киприянова, 
Кузовенина, Федосеева, 
Васендин.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Завьяловым Елене Сергеев-
не, Александру Николаевичу по 
поводу преждевременной смер-
ти отца, тестя 
Петухова 
Сергея Валентиновича.
Коллектив скорой помощи.

Выражаем глубокое соболез-
нование Шишеловым Михаилу 
Николаевичу, Елене Николаев-
не, Николаю Николаевичу, род-
ным и близким по поводу смерти 
Шишелова 
Николая Михайловича.
Шадрины Е.А. и И.В., 
Шадрины А.А. и И.Н., 
Курбатова Л.Н., 
Семакова Г.В.

БУЗ ВО «Верховажская ЦРБ» 
выражает глубокое соболезно-
вание Шишелову Михаилу Нико-
лаевичу в связи со смертью отца 
Шишелова 
Николая Михайловича.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Черепановой Ольге Владими-
ровне, дочери Юлии, внуку Ярос-
лаву, всем родным и близким по 
случаю трагической смерти 
Черепанова 
Александра Ивановича. 
Скорбим вместе с вами.
Стрельцовы, Олейник, 
Сычев, Меньшенины, 
Кашинцевы, братья 
Житнухины и их семьи.

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Ольге Владимиров-
не, дочери Юлии, внуку Яросла-
ву в связи с трагической гибелью 
Черепанова 
Александра Ивановича. 
Выпускники 1984 г.

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Ольге, дочери Юле, 
внуку Ярославу, Галовым Влади-
миру Ивановичу, Валентине Кон-
стантиновне по случаю трагиче-
ской гибели мужа, отца, зятя 
Черепанова 
Александра Ивановича. 
Полежаевы Н.П., А.А., В.А., 
Киприяновы В.Д.и Е.Ю.

Выражаем глубокое соболезно-
вание всем родным и близким по 
поводу трагической гибели 
Черепанова 
Александра Ивановича. 
Кулешовы.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Черепановой Ольге Владими-
ровне, дочери Юле, внуку Ярос-
лаву, всем родным и близким по 
поводу трагической гибели 
Черепанова 
Александра Ивановича. 
Скорбим вместе с вами.
Семья Крюковых.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Черепановой Ольге Вла-
димировне, Галовым Валенти-
не Константиновне, Владимиру 
Ивановичу, всем родным и близ-
ким по поводу трагической смер-
ти мужа, зятя 
Черепанова 
Александра Ивановича. 
Поткина Л.Г., Киселева Л.Н., 
Суховская Г.Н., Овсянкина Е.Н.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние родным и близким по поводу 
трагической смерти 
Черепанова 
Александра Ивановича. 
Скорбим вместе с вами.
Семьи Коньковых, Олексюк

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Ольге Владимиров-
не, дочери Юле, внуку Ярославу, 
всем родным и близким по пово-
ду трагической смерти 
Черепанова 
Александра Ивановича. 
Шарыгины Т.Н. и В.К., 
Воеводина Н.А., 
Максимова А., Шадрина С., 
Друговская С., Бологова Г.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Черепановой Ольге, доче-
ри Юле, всем родным и близким 
в связи с трагической смертью 
мужа, отца, дедушки 
Черепанова 
Александра Ивановича.
Саютина Г., Некрасовы.

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Ольге Владимиров-
не, дочери Юлии Александров-
не, внуку Ярославу, всем родным 
и близким в связи с трагической 
гибелью мужа, папы, дедушки 
Черепанова 
Александра Ивановича. 
Скорбим вместе с вами.
Ирина Попова, Татьяна 
Мальгина

Выражаем глубокое соболезно-
вание родным и близким по пово-
ду трагической смерти 
Черепанова 
Александра Ивановича. 
Скорбим вместе с вами.
Коллектив магазина «100 
одежек»

Выражаем искреннее соболез-
нование Черепановой Ольге, 
дочери Юлии, всем родным и 
близким по поводу трагической 
гибели 
Черепанова 
Александра Ивановича. 
Скорбим вместе с вами.
Русовы, Кашинцева Г.Н.

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Ольге Владимиров-
не, дочери Юлии, всем родным 
и близким по поводу трагической 
гибели мужа, отца 
Черепанова 
Александра Ивановича. 
Скорбим вместе с вами.
Шарыгины, Вороновы

Выражаем глубокое соболезно-
вание семье Черепановых, всем 
родным и близким в связи с тра-
гической гибелью 
Александра.
Гороховы В.К. и А.С.

Выражаем глубокое соболез-
нование Черепановой Ольге 
Владимировне, Юле, Галовым 
Валентине Константиновне, 
Владимиру Ивановичу по пово-
ду трагической гибели мужа, 
отца, зятя 
Черепанова 
Александра Ивановича. 
Скорбим вместе с вами.
Филипповы С.Ф. и Т.А.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Черепановой Ольге Вла-
димировне, дочери Юле, всем 
родным и близким по поводу 
трагической гибели 
Черепанова 
Александра Ивановича. 
Скорбим и помним.
Головкины, Макаровские.

♦В ООО «Верховажьелес» 
требуется контролер 
по отпуску лесопродукции, 
полный соц. пакет. 
Телефон для справок: 
8-921-684-30-36, 2-18-34

♦Куплю
♦Куплю сруб бани 3х3.
8-921-491-47-97

♦Куплю кузов автомобиля 
«Ока» или «Оку» на запчасти.
8-951-737-02-81

♦Продам
♦Новый дом. 8-921-236-98-63, 
8-921-531-53-99

♦Продается дом в Верховажье. 
8-921-128-46-04

♦Продаю дом 
с хозяйственными 
постройками (незавершенное 
строительство).
8-921-539-96-81

Продаю ВАЗ-21074, 2005, цена 
договорная. 8-911-516-35-37

♦Продам срочно УАЗ-«Хантер», 
дизель, 2007 г., состояние 
хорошее, не гнилой, 185 т.р.
8-921-065-40-35, 8-905-298-02-22

♦Продам «Мерседес-Бенц» 
Е класса в идеальном сост.
8-921-127-50-81

♦Продам поросят. 
8-921-141-73-21

♦Продам дрова березовые 
(чурками). 8-921-722-71-66,
8-921-128-21-20, 8-921-232-69-32

♦Продам дрова чурками, 
колотые, хвойные - чурками 
и колотые. 8-921-140-75-40, 
8-921-820-79-28

♦Разное
♦Распилю дрова, другие 
работы.+7-981-433-90-17

♦Найдена собака в р-не 
Терменьги, гончая, кобель.
8-921-069-41-77

Организации ТРЕБУЕТСЯ 
ЭКСКАВАТОРЩИК 
на нефтегазовые 

месторождения Ненецкого 
округа. Вахтовый метод.

8-921-536-83-80, Сергей

Поликлиника БУЗ ВО «Верховажская ЦРБ» 
будет работать: 

31 декабря, 5, 9 января 2015 г. с 8.00 до 14.00 
– терапевт; 

31 декабря, 5, 9 января 2015 г. с 8.00 до 11.00 
– хирург, окулист, невролог, гинеколог, педиатр; 

31 декабря, 5, 9 января с 8.00 до 11.00 – участ-
ковые больницы. 

Обратите внимание
♦Вакансии

26 декабря заканчива-
ется подписка на «Вер-
ховажский вестник» на 
1 полугодие 2015 года 
через почту. В редакции 
газету можно выписать 
с любого номера

♦Ремонт, обмен швеймашин 
и оверлоков. 8-921-538-82-04

♦Баннеры б/у.
8-921-069-78-62

Магазин «СКАЗКА» 
(ДК, 2 этаж) 
НАРЯДНАЯ 
ОДЕЖДА 

для всей семьи 
и многое другое 
Будем рады видеть 

вас в нашем магазине! 
Работаем 

без выходных.
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Поздравляем!

ÒÎÐÃÎÂÛÉ ÖÅÍÒÐ «ÌÎÄÓËÜ»ÒÎÐÃÎÂÛÉ ÖÅÍÒÐ «ÌÎÄÓËÜ»
s+. q,($."(7 , 36--, 2. 8-921-129-15-15

Ìåáåëü äëÿ âàííûõ êîìíàò, Ìåáåëü äëÿ âàííûõ êîìíàò, 
ñàíòåõíèêà, îòîïëåíèå, ýëåêòðèêà, ñàíòåõíèêà, îòîïëåíèå, ýëåêòðèêà, 

îáîè, êàðíèçûîáîè, êàðíèçû

Филиал с. Верховажье, 
мкр Кошево, 32 

Тел. +7-921-716-90-35
тел./факс: 8 (81759) 5-21-77, 

Успей купить 
выгодно!!!*

*Цена 2014 года. Бесплатное хранение на складе + саморезы в подарок!
Акция действует до 28 декабря 2014 года. 

ООО «Стройдом»

СРАВНИ СРАВНИ нашинаши ЦЕНЫ! ЦЕНЫ!
8-921-600-10-88888888888888--9999999999992222222222211111111111----------666666666660000000000000000000000-------1111111111000000000----88888888888888888
Рассрочка. Гарантия до 15 лет!Рассрочка. Гарантия до 15 лет!
ДОВЕРЬТЕ УСТАНОВКУ ПРОФЕССИОНАЛАМ!ДОВЕРЬТЕ УСТАНОВКУ ПРОФЕССИОНАЛАМ!

ЛЮБОЙ УРОВЕНЬ СЛОЖНОСТИ!ЛЮБОЙ УРОВЕНЬ СЛОЖНОСТИ!
ОТОООООООТТТТТТТ  

399 
руб./кв.мруб./кв.м

с установкой, 
импортное полотно

ТАТЬЯНЕ АНАТОЛЬЕВНЕ 
САВРАСОВОЙ

Я сегодня поздравляю с юбилеем, 
дочь, тебя! Пожелаю много счастья и 

здоровья навсегда! Пусть твои все дети, 
внуки будут рядышком с тобой, огорченья 
и ненастье не придут в твой дом большой! 
Я желаю тебе, Таня, бесконечного тепла, 

береги себя, родная, пусть Господь хранит тебя!
Мама.

Дорогую, милую сестру и тетю
ТАТЬЯНУ АНАТОЛЬЕВНУ САВРАСОВУ 
поздравляем с юбилеем!
Пусть печали в твой дом не заходят, пусть болезни 
пройдут стороной. Мы весь мир поместили б в ладо-
ни и тебе подарили одной. Пусть будет самочувствие 
отменным, чтобы на все хватало сил и каждый новый 
день обыкновенный по-своему счастливым был.

Сестры и многочисленные племянники.

П.Каменка, ГАЛИНЕ АНАТОЛЬЕВНЕ ЧАШИНОЙ
Мамочка, бабушка наша родная – эти нежные строки 
тебе. Самой милой и самой красивой, самой доброй 
на этой земле. Пусть печали в твой дом не заходят, 
пусть болезни пройдут стороной. Мы весь мир поме-
стили б в ладони и тебе подарили одной. Красива, 
заботлива, нежно нежна, ты нам ежедневно и вечно 
нужна! С юбилеем!

С любовью дочери, зятья, внук Максим, 
внучки Маша и Полина

П.Каменка, ГАЛИНЕ АНАТОЛЬЕВНЕ ЧАШИНОЙ
В Ваш юбилей, коллега, примите поздравленья – 
желаем крепкого здоровья, во всех делах везенья. 
Пусть Вам во всем, всегда, везде сопутствует удача! 
Хотим, чтоб стали Вы еще успешней и богаче!

Работники цеха.

С.Верховажье, НАТАЛЬЕ НИКОЛАЕВНЕ КОГУТ
Поздравляем с юбилеем!
От всей души желаем: живи долго и счастливо. Пусть 
радость, счастье и здоровье тебе сопутствуют всегда.

Родители.

С. Верховажье, СОФЬЕ ИВАНОВНЕ ШИРЯЕВСКОЙ
Уважаемая сватья, от всей души поздравляем тебя 
с юбилейным днем рождения!
Пусть тебя на всех путях твоих охраняет свет родного 
дома, радуют внимание родных, уважение близких и 
знакомых. И, наверное, нет дороже слов, чем слова 
любви в минуты эти, будь всегда удачлива, здорова, 
до 100 лет живи на белом свете!

С уважением Римма, Виктор Васильевич.

С.Верховажье
АЛЕКСАНДРУ ВЛАДИМИРОВИЧУ ЗОТОВУ
Поздравляем с днем рождения!
От всей души желаем счастья, здоровья, радости, 
тепла, веселых дней, событий ярких, Надежды, Веры 
и Любви.

Кобылин, Пинаевская, Пинаевский.

П. Теплый Ручей
ЛИДИИ АНАТОЛЬЕВНЕ МАКАРОВСКОЙ
Поздравляем с юбилеем! Пусть юбилей несет лишь 
счастье, ни капли грусти, ни одной слезы, душевно-
го богатства и здоровья желаем мы от всей души.

Чекрыгина, Опалихина, Макаровская.

С. Чушевицы
СЕРАФИМЕ ИВАНОВНЕ АРХИПОВОЙ
С юбилеем! Пусть годы бегут и бегут – не беда, 
пусть рядом здоровье шагает всегда, пусть счастье 
как птица на крыльях летит и сердце не знает тре-
вог и обид.

Кузнецовы.

Кошево
ВАЛЕНТИНЕ НИКОЛАЕВНЕ ВАСИЛЬЕВСКОЙ
Поздравляем с юбилеем!
С любовью тебе посылаем мы поздравленья свои – 
здоровья и счастья, тепла, покоя, добра и любви. 
Пусть радостно солнце смеется, тебе отдавая тепло, 
и пусть в этом мире живется уютно, легко и светло.

Мама, братья, сестры.

Д. Сметанино
ТАТЬЯНЕ 
ВАСИЛЬЕВНЕ 
и ПАВЛУ 
АЛЕКСЕЕВИЧУ
БРЕЧАЛОВЫМ
Вы сорок лет вместе, 
а чувства не вянут, 
станет мир чудесней, 
когда супруг рядом. Желаем вам счастья, здоровья, 
достатка, вниманья, участья и жизни вам сладкой! 

Ваши друзья.

Д. Сметанино 
ТАТЬЯНЕ ИОНОВНЕ ВАСЕНДИНОЙ
Пусть путеводная звезда горит на ясном небоскло-
не, проносит счастье сквозь года и опускает на ладо-
ни! А блеск в глазах и звон речей повсюду в жизни 
окружают! Сегодня праздник – юбилей! Тебя сердеч-
но поздравляем!

Лысковы.

С.Шелота
НИНЕ ВАСИЛЬЕВНЕ ЗАВЬЯЛОВОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Пусть эта замечательная дата в душе у Вас оставит 
добрый след! Желаем мы всего, чем жизнь богата: 
здоровья, счастья, мира, долгих лет.

Кузнецовы, с.Чушевицы

ÍÎÂÎÃÎÄÍÈÉ ÏÅÐÅÏÎËÎÕÍÎÂÎÃÎÄÍÈÉ ÏÅÐÅÏÎËÎÕ
â ÒÄ «Áàãèðà»â ÒÄ «Áàãèðà»

ñ 26 ïî 31 äåêàáðÿñ 26 ïî 31 äåêàáðÿ 2014 ãîäà 2014 ãîäà
ÑÊÈÄÊÈ ÄÎ 60% ÍÀ ÂÅÑÜ ÒÎÂÀÐÑÊÈÄÊÈ ÄÎ 60% ÍÀ ÂÅÑÜ ÒÎÂÀÐ
Ñåêöèÿ «Ïðîìûøëåííûå òîâàðû Ñåêöèÿ «Ïðîìûøëåííûå òîâàðû 

äëÿ âñåé ñåìüè»äëÿ âñåé ñåìüè»
ÆÄÅÌ ÂÀÑ! 
Ñ. Âåðõîâàæüå, 

óë. Îêòÿáðüñêàÿ, ä. 5
Ñïåøèòå Ñïåøèòå 

äåëàòü ïîêóïêè!äåëàòü ïîêóïêè!

ÍÎÂÎÃÎÄÍÈÉ ÏÅÐÅÏÎËÎÕÍÎÂÎÃÎÄÍÈÉ ÏÅÐÅÏÎËÎÕ
â ìàãàçèíå «Ìàäèíà»â ìàãàçèíå «Ìàäèíà»
ñ 26 ïî 31 äåêàáðÿ 2014 ãîäàñ 26 ïî 31 äåêàáðÿ 2014 ãîäà

ÑÊÈÄÊÈ ÄÎ 60% ÑÊÈÄÊÈ ÄÎ 60% 
ÍÀ ÂÅÑÜ ÒÎÂÀÐÍÀ ÂÅÑÜ ÒÎÂÀÐ

Ñïåøèòå äåëàòü ïîêóïêè!Ñïåøèòå äåëàòü ïîêóïêè!

ÆÄÅÌ 
ÂÀÑ!

Ñ. ×óøåâèöû, 
óë. Ìîñêîâñêàÿ, ä. 15

 (çäàíèå Äîìà 
êóëüòóðû)

Äåä Ìîðîç è Ñíåãóðî÷êàÄåä Ìîðîç è Ñíåãóðî÷êà
ВЫЕЗД НА ДОМ
8-951-740-40-60

29 и 31 декабря 
на рынке 

с. Верховажье с 9.00
 СВЕЖЕЕ 

МЯСО-СВИНИНА, 
ПОЛУФАБРИКАТЫ. 
30 декабря (вторник):

Чушевицы -
с 9 до 10.00,
Каменка -

с 10.30 до 11.00, 
Шелота - с 12.00 до 12.30, 

Верховье - с 13.30 
8-921-234-01-02

МАРШРУТНОЕ ТАКСИ ВЕРХОВАЖЬЕ-ВОЛОГДА
Верховажье: 5.30, 7.30, 12.50, 15.20
Вологда: 7.00, 9.30, 15.00 и 17.40.
СКИДКИ: детям до 8 лет - 50%; студентам, пенсионерам - 10%; 

Цена проезда: от Верховажья – 450 руб., остановка 
по трассе М8: Морозово – 450 руб., Сметанино, 
Чушевицы – 400 руб., Липки, Шелота – 380 руб. 
Заказ автобусов от 8 до 21 места по России и СНГ

Вопросы и предварительная запись 
по т. 8-921-126-15-77 (vk.com/busik35).
Доставка корреспонденции и багажа.

Ежедневно

Камерный театр 
приглашает на премьеру 

спектакля &b,-леем“*=  …%чь[ 
8, 10 и 11 января в 18 ч.
В дальнейшем показ 
спектакля состоится 

по четвергам в 18 часов 
и воскресеньям в 16 часов.
Цена: дети - 100 руб., 
взрослые - 200 руб.

Просьба обязательно 
бронировать места 

по телефону
8-921-064-89-37

Реклама
Â ìàãàçèíå 
«Ýëèñ-òîðã» 

ÍÎÂÎÃÎÄÍßß 
ÐÀÑÏÐÎÄÀÆÀ. 
Ñêèäêè 50% 

íà âåñü òîâàð 
ñ 26 äåêàáðÿ 
ïî 1 ÿíâàðÿ!

Óë. Îêòÿáðüñêàÿ, 10

♦29 декабря на рынке продажа 
мяса кроликов.


